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Истринские Вести

В СЕЛЕ НИКУЛИНО СОСТОЯЛАСЬ 
ЗАКЛАДКА ХРАМА СВЯТИТЕЛЯ 
НИКОЛАЯ.   СЕЙЧАС ВОЗВОДЯТСЯ 
СТЕНЫ ЦОКОЛЬНОГО ЭТАЖА И ВЕДЁТСЯ 
СТРОИТЕЛЬСТВО ВОСКРЕСНОЙ ШКОЛЫ.
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АННЕ ЩЕРБЕ ВРУЧЕНО УДОСТОВЕРЕНИЕ 
ГЛАВЫ ИСТРИНСКОГО МУНИЦИПАЛЬНОГО 
РАЙОНА. 
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В ВОЕННОМ КОМИССАРИАТЕ ОТМЕЧАЮТ, 
ЧТО МОЛОДЫЕ ЛЮДИ ОХОТНЕЕ ИДУТ НА 
ВОИНСКУЮ СЛУЖБУ.   
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Традиционные 
соревнования в преддверии 
всероссийского Дня 
автомобилиста истринские 
автотранспортники 
проведут в субботу, 24 
октября, на площади у 
нового стадиона в Полево.

Н
езадолго до этого мы 
встретились с Олегом 
Дёмкиным, директором 

Истринского АТП, и он рассказал 
о том, с какими итогами подошло 
АТП к профессиональному празд-
нику, и насколько экономический 
кризис отразился на жизни наше-
го автотранспортного предприя-
тия, отметившего в начале этого 
года 45-летний юбилей.

Общественный транспорт 
играет в современной жизни 
большую социальную роль, осо-
бенно автобусное сообщение; 
в Истринском районе вот уже в 
течение более четырёх десяти-
летий мы ездим автобусами на-
шего АТП. 

Не каждый может позволить 
себе личный автомобиль, и не 
в каждой ситуации этим авто-
мобилем удобно воспользовать-
ся. А вполне комфортные ис-
тринские автобусы домчат вас 
туда, куда вам нужно. В Москву? 
Пожалуйста. До Тушина рей-
сы ходят бесперебойно. Вглубь 

района? Нет проблем. Хотите в 
соседний Зеленоград? Отвезём 
и туда – согласно расписанию. 
Отрадно, что депрессию и бе-
зысходность 90-х годов наше 
АТП успешно преодолело, рабо-
тает чётко и слаженно, не демон-
стрируя внутренних проблем, 
которые есть на любом пред-
приятии, и не взирая ни на какие 
мировые финансовые неуряди-
цы.  «Кризис кризисом – а людей 
нужно возить. И мы с этой зада-
чей справляемся», -  говорит Олег 
Дёмкин. В преддверии праздни-
ка директор АТП рассказал нам, 
что было решено объединить 
торжественное собрание, ко-
торое обычно проводилось на 
базе отдыха АТП, и сами авто-
гонки в одно мероприятие, ко-
торое и состоится в эту суббо-
ту, 24 октября. «Хочу сказать, 
что теперь мы можем проводить  
профессиональный праздник 
гораздо более широко. Новый 
стадион в Полево с отличной за-
асфальтированной автостоян-
кой нам это вполне позволяет. 
То, что автогонки будут прове-
дены именно в Полеве - первое 
новшество. Второе: решили не 
ограничиваться традиционны-
ми  соревнованиями, зрителям 
будет интересно посмотреть 
и футбольный матч между ко-
мандами ФК «Автомобилист» и 

«Мэйджор», который обещает 
быть интересным.  Конечно, ор-
ганизуем торговлю, будут шаш-
лыки, сделаем всё, чтобы зри-
телям было хорошо, чтобы они 
запомнили этот день». Также он 
напомнил, что ещё один сюр-
приз ожидает истринцев 24 
октября – это ретровыстав-
ка, и думаем, что она вызовет у 
публики не меньший интерес. 
Ретроавтомобили – давнее увле-
чение Олега Дёмкина, и он сумел 
заразить этим и своих коллег. 
Настоящий автомобилист всегда 
с душевным трепетом относится 
к старым моделям машин, ведь 
они – живая история.  

Сейчас на балансе АТП 7 
ретроавтомобилей – есть и  
«Москвич-401», и «Победа» 1954 
года выпуска,  и «ГАЗ-51», и дру-
гие – и они ВСЕ (!) на ходу. 
Сделаны классно, поверьте; ав-
тору этих строк довелось лично 
понаблюдать, как из ржавого ме-
таллолома восстаёт в прежней 
красе один из этих семи кра-
савцев. Работники АТП Николай 
Кочнов, Юрий Львов и Сергей 
Кондаков - просто волшебники, 
мастера «золотые руки» (Кстати, 
в данное время они восстанав-
ливают самый-самый первый 
«запорожец»). На машины есть 
все документы, хоть сейчас за 
руль садись. 

-Ударил ли по вам кризис, Олег 
Тихонович?

-Не буду скрывать, что такое 
предприятие как наше, полно-
стью зависимое от выручки, 
от заработка не могло не ис-
пытать определённых сложно-
стей.  Очень резко упали рас-
ценки на заказные грузовые 
перевозки в международном со-
общении, попросту стало мень-
ше грузов, но зато большее ко-
личество автомобилей хотят их 
перевезти. Естественно, грузо-
отправитель опускает планку, 
демпингует цены, особенно в 
свете того, что граждане из со-
седних с нами стран СНГ и даже 
прибалты готовы везти груз за 
самую небольшую цену, и на 
самом непригодном для этого 
транспорте.  В качестве приме-
ра: раньше до Ростова мы вез-
ли груз в 25 тонн за 30 тысяч ру-
блей, а сейчас – за 18. Ощутимые 
потери. До кризиса ездили с гру-
зом в Финляндию, а сейчас мало 
сделок с иностранными ком-
паниями, нечего возить, и если 
есть какой-то маленький груз, на 
него налетают все, как пираньи. 
Конечно, у нас  в грузовом отде-
ле работают хорошие менедже-
ры, делают всё, чтобы наши ма-
шины не стояли. 

Окончание на стр. 4

«МЫ ПОСТАРАЕМСЯ ПОДАРИТЬ ГОРОДУ 
НАСТОЯЩИЙ ПРАЗДНИК»

ПОЗДРАВЛЕНИЕ

Уважаемые работники           
и ветераны 

автомобильного 
транспорта! 

Примите искренние поздравления с 
профессиональным праздником! Нашу 
современную жизнь невозможно пред-
ставить без транспортных средств, поэ-
тому профессия водителя была и остается 
одной из самых массовых. Трудно перео-
ценить роль автомобильного транспор-
та в жизнедеятельности нашего района. 
Непрерывность сообщения между насе-
ленными пунктами, своевременность до-
ставки грузов, пассажирские маршруты 
– всем этим мы пользуемся благодаря ва-
шей добросовестности, ответственности, 
ежедневному труду. Каждый из работни-
ков автотранспортной сферы способен 
улучшить общее состояние отрасли, по-
вышая свой профессионализм и культуру 
поведения на дороге.

Ваш напряженный труд вызывает за-
служенное уважение. Пусть автомобиль-
ная отрасль развивается и процветает, 
а труд водителей, ремонтных рабочих, 
инженерно-технических работников, ру-
ководителей автотранспортных пред-
приятий всегда оценивается достойно. 
Желаем всем автомобилистам – любите-
лям и профессионалам – удобных дорог, 
безаварийной езды, крепкого здоровья и 
благополучия!

Анна ЩЕРБА, 
глава Истринского 

муниципального района

Александр СКВОРЦОВ, 
председатель Совета депутатов 

Истринского 
муниципального района 

Больше сорока лет Истринское АТП перевозит пассажиров в нашем районе
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На днях Анне Щербе было 
вручено удостоверение главы 
Истринского муниципального 
района. Напомним читателям, 
что в результате выборов, 
состоявшихся 11 октября, 
Анна Николаевна одержала 
убедительную победу,  
набрав около 70% голосов 
избирателей. 

У
достоверение  вручала 
Клавдия Мосалева, председа-
тель районного территори-

ального  избиркома. Она поздравила 
Анну Щербу с избранием и зачита-
ла решение Территориальной из-
бирательной комиссии.

-Признать выборы 11 октября 
2009 года состоявшимися и дей-
ствительными и признать из-
бранным на должность главы 
Истринского муниципального рай-
она Анну Николаевну Щербу, – ска-
зала Клавдия Геннадьевна. 

Глава поблагодарила и поддер-
жавших её кандидатуру избирате-
лей, и всех, кто трудился во время 
предвыборной кампании и под-
готовки к ней, поскольку это всег-
да ответственный и непростой 
период. 

-Оказанное мне населением до-
верие означает то, что граждане 
Истринского района поддержива-

ют и одобряют, прежде всего, ре-
зультаты моей работы на посту 
главы.   А результаты прошедших 
выборов, в том числе в Советы де-
путатов и глав поселений всего 
района, показали и доказали, что 
мы идем в правильном направле-
нии. Население выбрало путь ста-
бильности, поступательности в 
развитии района.  

-Анна Николаевна, как вы про-
комментируете выступление не-
которых участников предвы-
борной гонки о нарушениях на 
избирательных участках и ис-
пользовании административно-
го ресурса?

- Тот, кто проиграл, всегда недо-
волен. В любом случае нужно уметь 

корректно вести диалог с оппонен-
тами по предвыборному процессу, 
а не выступать с огульными обви-
нениями. А если есть какие-то по-
дозрения о нарушениях, то есть 
соответствующие инстанции, эти 
споры должны решаться в суде. И 
не заниматься дешевым популиз-
мом и завлекать своих избирателей 
красивыми лозунгами. Можно бес-
конечно говорить, что «не честно» 
или «плохо», но должны быть до-
казательства, а суд определит, на-
сколько доказательства соответ-
ствуют действительности. Но, как 
я знаю, в течение предвыборных 
суток от участников избиратель-
ного процесса в ТИК не поступи-
ло ни одной жалобы на проведение 
выборов.

-Анна Николаевна, внесли ли 
предвыборные встречи корректи-
вы в ваш план дальнейшей работы 
в районе?

-Встречи с населением ста-
ли для меня самым прият-
ным и неожиданным результа-
том предвыборной кампании. 
Естественно, перед этими встре-
чами я волновалась, но они были 
настолько тёплыми и конструк-
тивными, что по-человечески 
мне это было приятно. Значит, 
люди положительно оценивают 
мой труд и работу моей коман-

ды – тех, кто трудится на ответ-
ственных должностях. 

Но главное то, что  гражда-
не, задавая вопросы, говорили во-
все не о том, чего бы они хоте-
ли для себя лично, а прежде всего 
интересовались, что будет сдела-
но на той территории, где они жи-
вут. И это действительно здоро-
во. Люди  спрашивали, будет ли в 
таком-то поселении продолжено 
благоустройство, как предполага-
ется поддерживать и развивать об-
разовательные учреждения в райо-
не, как сделать, чтобы в поселении 
начала работать аптека, когда пол-
ностью откроется спорткомплекс 
в Полево, как идёт реставрация 
Новоиерусалимского монасты-
ря. Это означает, что у населения в 
районе есть единство, целостность, 
понимание того, что у нас всех об-
щая судьба, общие цели.  И если го-
ворить о предстоящей работе, то 
считаю, в условиях кризиса все по-
литические силы и общественные 
организации, бизнес-структуры, 
руководители и сотрудники госу-
дарственных предприятий и орга-
низаций - мы все должны объеди-
ниться и совместными усилиями 
сохранить наш район одним из 
лучших в Московской области.

Екатерина КАПРАЛОВА,
 фото автора

СОБЫТИЕ

«ДЛЯ МЕНЯ ВСЕГДА ОЧЕНЬ ВАЖНЫ 
ВСТРЕЧИ С НАСЕЛЕНИЕМ»

ГИБДД 

Детям расскажут                 
о правилах дорожной 

безопасности

С приходом осени световой день 
стал короче, поэтому в целях 
профилактики детского дорожно-
транспортного травматизма с 26 
октября по 8 ноября на территории 
Истринского района будет проходить 
акция «Осенние каникулы». 

На территории обслуживания отдела 
ГИБДД УВД по Истринскому района за 9 
месяцев этого года произошло 13 аварий, в 
которых пострадало 17 детей, причем по-
ловина из этого числа являлись пассажи-
рами транспортных средств.  Инспектор 
по пропаганде ГИБДД УВД по Истринскому 
району Владимир Добронравов рассказал, 
что 54% дорожно-транспортных проис-
шествий с участием детей происходит  с 
трёх до девяти часов вечера. Личный со-
став отдела ГИБДД УВД по Истринскому 
району на сегодняшний день выявил 295 
детей-нарушителей правил, а также ро-
дителей, сопровождающих своих детей в 
школу и переходящих проезжую часть в 
неустановленном месте. Нарушения пра-
вил перевозки детей до сих пор не являют-
ся редкостью. 

Именно по этим причинам сотрудни-
ки милиции в преддверии осенних кани-
кул будут проводить в школах дополни-
тельные беседы. А 31 октября в Истринском 
Доме культуры  состоится районный 
слет-конкурс юных инспекторов движе-
ния, которые покажут театрализованные 
представления на тему безопасности до-
рожного движения. 

Олеся ИСТОМИНА

ОБРАЗОВАНИЕ

Проверка знаний               
и сообразительности

В октябре в школах Истринского 
района начались учебные 
олимпиады.

Учащихся ждут олимпиадные задания 
по двадцати предметам. Традиционными 
в школах района стали олимпиады по сем-
надцати предметам:  русскому и иностран-
ным языкам, математике, географии, био-
логии и другим. Впервые в этом году ребята 
смогут проверить свои знания по основам 
безопасности жизнедеятельности, миро-
вой художественной культуре и духовному 
краеведению (этот предмет ведется в на-
ших школах факультативно).

Начальник учебно-методического цен-
тра управления образования Истринского 
района Антонина Петренко отмечает, что 
ребята из пятых-одиннадцатых классов от-
носятся к олимпиадам с большим интере-
сом, около 90% учащихся района приняли 
участие во внутришкольных турах. В ноя-
бре им предстоит пройти районный этап, 
а в январе его победители примут участие 
в региональном туре.

Мария РЫЧЕНКОВА

АНОНС

Задай вопрос министру

30 октября с 16.00 до 17.00 в сети Интернет 
министр экологии и природопользования 
правительства Московской области А.С. 
Качан проведёт пресс-конференцию. 

Жители региона смогут узнать, как ве-
дется изучение, воспроизводство, исполь-
зование и охрана земельных, лесных, во-
дных и иных природных ресурсов. 

Вопросы можно присылать по адресу  
conf@minpech.ru

Бесплатный телефон горячей ли-
нии: 8-800-200-5510

В нашем крае прошёл День 
донора. Его организаторами 
выступили управление 
здравоохранения района и 
Истринское благочиние.

Кровь – это в прямом смыс-
ле слова и есть сама жизнь. 
Проблемы с кровеносной си-
стемой могут довести человека 
либо до очень тяжёлых заболе-
ваний, либо до летального исхо-
да. Напомним читателям, что для 
нормального функционирования 
системы здравоохранения необ-
ходимо, чтобы в нашей стране с 
её 150-миллионным населением 
на каждую тысячу человек прихо-
дилось 40 доноров.

 В России к середине 2008 
года было заготовлено 1 милли-
он 125 тысяч литров крови и её 
компонентов. В то время, как в 
2007 году на 1000 человек при-
ходилось 12 доноров, к середине 
2008 года — 14. 

Сбором донорской крови в 
России занимаются медицин-
ские институты Службы крови. В 
2008 году стартовала федераль-
ная программа по развитию этой 
службы. В целях программы — 
достичь показателя в 24 донора 
на 1000 человек. В связи с этим на 
днях в рамках соглашения о со-
трудничестве между Московской 
епархией Русской Православной 
Церкви и областным Минздравом 
по благословению управля-
ющего Московской Епархией 
Митрополита Крутицкого и 
Коломенского Ювеналия, в 
Истринском районе прошел День 
донора.

32 человека пришли сдать кровь 
для детей, находящихся в детском 
онкологическом диспансере под-
московной Балашихи. Одним 
из первых сдал кровь благочин-
ный Истринского округа про-
тоиерей Димитрий Подорванов. 
Сотрудники областной Станции 

переливания крови сердечно по-
благодарили всех, кто принял 
участие в этой важной акции, ко-
торая стала возможной благодаря 
содействию управления здраво-
охранения Истринского  района 
и его руководителя Александра 
Фесенко.

Слово «донор» происходит от 
лат. donare — «дарить». Те, кто сдал 
в этот день кровь для больных 
ребятишек, возможно, уже суме-
ли продлить или спасти чью-то 
жизнь. Или подарить её вновь.

Подготовила 
Екатерина КАПРАЛОВА

МИЛОСЕРДИЕ

Главный подарок – это жизнь

Министерство экономики Подмосковья 
продолжает отбирать компании, 
которым нужна финансовая 
поддержка. 30 малых и средних 
предприятий Московской области 
получат субсидии на развитие бизнеса. 
Конкурс проводится уже два месяца, на 
рассмотрении находятся 
сотни заявок.

В этом году в областном бюджете на под-
держку малого и среднего бизнеса предусмо-
трено более 200 млн рублей. Из федеральной 

казны регион получил почти 450 млн, посту-
пит еще 200. Всего в Подмосковье - 46 000 ма-
лых и средних предприятий, и шанс получить 
господдержку есть у каждого из них.

Как объяснил Валерий Фильченков, и.о. мини-
стра экономики правительства Московской об-
ласти, она осуществляется по нескольким на-
правлениям: «Это и компенсация процентных 
ставок по полученным кредитам, и субсидии ра-
ботающих предпринимателей до года, которые 
только зарегистрировались и собираются раз-
вивать бизнес. Мы приглашаем всех предприни-
мателей подавать заявки на участие в конкурсе».

На днях в области зарегистрировали два 
фонда – гарантийный и микрофинансиро-
вания. Первый будет выступать поручителем 
или обеспечивать залогом тех, кому не хва-
тит средств для получения кредита. Второй 
займется выдачей денег. По вопросам пре-
доставления субсидий коммерсантам сле-
дует обращаться в профильные комитеты и 
отделы муниципальных образований, а так-
же в областной фонд поддержки малого 
предпринимательства.

www.mosreg.ru

РАЗВИТИЕ

Подмосковным бизнесменам дадут 200 миллионов
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Окончание. 
Начало на стр.1

Меньше стало и заказных тури-
стических перевозок. Все «уби-
тые» мягкие автобусы купи-
ли частники и тоже везут людей, 
причем за три копейки, а мы не 
можем себе позволить ездить в 
убыток, ведь все хорошие машины 
взяты нами в лизинг, предприятие 
за них постоянно платит. К тому 
же лизинг был заключён, когда 
евро стоил 31 рубль, а сейчас-то 
45...  Почувствуйте разницу. Да и 
по смете у нас положено мягкому 
автобусу привозить в час выручку 
в 1.700 рублей, иначе - убытки. 

Сейчас надо бы задумать-
ся о новом парке машин. 

Комфортабельным «Коннектам» 
уже три года,  «Лиазам» с американ-
ским двигателем «Катерпиллар» 
уж 6-ой год, но пока финансовая 
обстановка не позволяет нам об-
новляться даже потихоньку. 

В прошлом году успели постро-
ить два этажа общежития, и сей-
час водителей по два на каждый 
автобус, это хорошо. Я никогда 
даже не думал, что придётся при-
глашать на работу из других об-
ластей, а вместо вагончиков воз-
водить целый жилой комплекс, 
но время диктует новые правила. 
Сейчас больше 50% водителей – 
приезжие, и подчас они работают 
лучше местных.  

Но в кризисе не одни только ми-
нусы. У водителей повысилась от-

ветственность. Люди понимают, 
что работа сегодня – главное, её 
терять нельзя. У нас всегда есть 
резервные автобусы – ведь очень 
много отменяют электричек, а 
здесь мы начеку и - пускаем  до-
полнительный  рейс, чтобы люди 
не стояли, не ждали, не волнова-
лись. Поставили турникеты – те-
перь мышь не проскочит, и сразу 
почувствовали, что от этого ново-
введения есть реальная финансо-
вая польза. 

- В преддверии нашего про-
фессионального праздника от 
души поздравляю коллектив, же-
лаю всем в первую очередь здоро-
вья, выдержки,  оптимизма, благо-
получия в семьях. Хочу отметить, 
что День автомобилиста - празд-
ник не только водителей, но и ре-
монтных рабочих, инженерно-
технических работников,  всех, 
кто добросовестно трудится, вы-
полняя свой профессиональный 
долг. Без всякого пафоса говорю: 
нормальная повседневная жизнь 
нашего края во многом зависит 
от того, насколько хорошо рабо-
тает общественный транспорт,  – 
уверен Олег Тихонович, а он зна-
ет, о чём говорит. - А вообще-то 
наш праздник – он всенародный, 
всероссийский, ведь сегодня поч-
ти каждый за рулём, в некоторых 
семьях по две машины, ну а уж на 
автобусах-то ездит подавляющее 
большинство жителей района. С 
праздником – и, как говорится, – 
ни жезла, ни гвоздя!

 Екатерина КАПРАЛОВА, 
фото автора  

и из архива АТП

ОТРАСЛЬ

«МЫ ПОСТАРАЕМСЯ ПОДАРИТЬ ГОРОДУ 
НАСТОЯЩИЙ ПРАЗДНИК»

ВРУЧЕНИЕ

В связи с предстоящим праздником называем награждённых: 
Почётную грамоту «Мострансавто» получают водитель пассажирской 
колонны Александр Долгополов,  начальник  АРМ Дмитрий Таранков,  
водитель грузового  автомобиля Андрей Сергеев; Нагрудным знаком 
«Почётный работник «Мострансавто» отмечен   аккумуляторщик Сергей 
Бородулин. Почётной грамотой Министерства транспорта Московской 
области награждена замечательный работник старший диспетчер пас-
сажирской колонны Галина Суздалова (она трудится на предприятии 
более 35 лет), а Почётной грамотой правительства Московской области  
- Сергей Майоров, водитель пассажирской колонны; Почётными грамо-
тами администрации Истринского района отмечены: слесарь по ремон-
ту автомобилей Виталий Гао-Вен-Тяй, водитель  грузового автомоби-
ля Алексей Филатов, водители автобуса Сергей Колесников и Дмитрий 
Прохоров, водитель автобуса прогрева-перегона Василий Кирилюк, на-
чальник автошколы Геннадий Щербаков. 

ПОБЕДЫ

Нельзя не отметить и спортивные успехи команды АТП по автогон-
кам. Владислав Дёмкин (на фото первый слева), 14-летний мастер спорта 
международного класса, неоднократный чемпион России, призёр круп-
ных европейских состязаний - недавно стал бронзовым призёром по 
итогам чемпионата Европы 2008-2009 годов в городе Туркеве.  

Человек и Храм живут, 
оставляя след в историческом 
времени, но  каждое место 
на земле имеет и свою духовную 
историю, тем более в России, 
чье первое, древнее и настоящее 
название – Святая Русь. 

Особое духовное значение имеет для 
Дарны  близость Новоиерусалимского мо-
настыря. С холма Крестовоздвиженской 
церкви, места последней остановки 
паломников перед входом в Русскую 
Палестину, или, как называл её Патриарх 
Алексий II, «пространственную ико-
ну Святой земли», хорошо видны зо-
лотые купола Воскресенского собора. 
Истории свойственны переклички эпох. 
Символично, что в начале 90–х го-
дов прошлого века путь паломников к 
Русской Палестине был вновь проложен 
через небольшую по сравнению с мона-
стырём церковь Воздвижения Креста. 
Переживший второе рождение  пре-
краснейший храм в Дарне предвосхи-
тил восстановление одного из круп-
нейших Духовно–просветительских 
центров России, Воскресенского 
Новоиерусалимского монастыря.

Низкий поклон всем, кто  принимал 
и продолжает принимать участие в воз-
рождении храма. Книга создана добро-
хотами, нашими меценатами и при под-
держке администрации района и лично 

главы Анны Щербы.  При подготовке 
были изучены десятки архивных мате-
риалов и сотни фотографий. Сценарий 
книги необычен: ее главы “Возрождение”, 
“Пастырский крест воина Христова”, 
“Дар благодатный” переносят читателя 
от времени настоящего к трехсотлетне-
му прошлому края. Об исторической и 
духовной роли края и храма говорят из-
вестные политики, руководители стра-
ны, выдающиеся спортсмены, журна-
листы...  Книга насыщена  рассказами и 
воспоминаниями прихожан, а также на-
стоятеля храма Крестовоздвижения про-
тоиерея Константина Волкова и его ду-
ховного учителя протоиерея Георгия 
Тобалова, первого благочинного церквей 
Истринского округа.

Особую благодарность за помощь в из-
дании редакция и прихожане храма вы-
ражают главе Истринского района Анне 
Николаевне Щербе. 

«Книга о храме - это дань уважения 
и признательности к истринцам и го-
стям района, помогавшим в восстановле-
нии Крестовоздвиженского храма в селе 
Дарна, – говорит во вступительной ста-
тье Анна Николаевна. - Мы все мечтаем о 
сильной, единой, процветающей и вели-
кой России. К ней ведёт одна дорога – до-
рога возвращения к высокой духовности. 
Восстановление и деятельность прихо-
да Крестовоздвиженской церкви – путь 
в этом направлении! Храм, переживший 

поругание, разрушение и ныне восста-
новленный из небытия, стал местом ду-
ховного исцеления для многих людей, и 
не только жителей района.

Помню, как сложно было молодому свя-
щеннику о. Константину Волкову в 1991 
году собирать людей, по крупицам вос-
станавливать информацию о храме, нахо-
дить средства на его, по сути, новое стро-
ительство. И вновь церковь, как и в 1893 
году, после того как сгорел деревянный 
сельский храм XVII века, возродилась си-
лами и средствами простых жителей рай-
она и прихожан. Работа была проведена 
огромная, ведь церковь была практически 
полностью разрушена. Восстанавливая 
Крестовоздвиженский храм, жители 
близлежащих деревень помнили и другую 
страницу из жизни этой церкви. В декабре 
1941 года в церковь были согнаны мир-
ные граждане, многие из которых погиб-
ли здесь от холода и голода. Возрождение 
храма стало еще и данью памяти по не-
винно погибшим в той великой войне. 

Слава Богу, что мы и наши дети дожи-
ли до тех дней, когда храмы наполнены, и 
мы можем спокойно выражать свое отно-
шение к Богу и вере. Я хотела бы сказать 
огромное спасибо всем, кто участвовал в 
написании и составлении этой книги, в 
восстановлении храма, пожелать добро-
го здоровья его прихожанам».

Елена ПЕТРОВА, 
Наталья ЗАЙЦЕВА

СОБЫТИЕ

Частица святой земли
Вышла книга, посвященная  истории Истринского края и храма Крестовоздвижения в селе Дарна  

Механики АТП могут починить любую технику

От редакции. Книга выпущена в пода-
рочном издании, богато иллюстрирова-
на и  адресована широкому кругу чита-
телей, всем, кто интересуется историей 
своего края.  Книги будут переданы в храм 
Крестовоздвижения в Дарне. 
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ФУТБОЛ   

Стали чемпионами 
района

Финишировало первенство 
Истринского района по футболу. 
В этом году соревнования 
проводились по двум группам. 
В каждой на старт вышло по 12 
команд.

Чемпионом района в очередной раз 
стала команда «Дедовск». Она, добавив 
этот успех к завоёванному летом Кубку 
района, ещё раз оформила дубль, не оста-
вив и тени сомнения в том, кто на данный 
момент является лучшей командой рай-
она. Поздравляем  футболистов и глав-
ного тренера команды А. В. Моргунова с 
победой.

Серьёзное сопротивление лидеру оказа-
ла команда Мансуровского карьероуправ-
ления с тренером Алексеем Дуплиным. 
Ребята выступали ровно, и лишь немного 
их не хватило на финише. В итоге к выхо-
ду в финал Кубка района по футболу этот 
коллектив добавил второе место в чемпи-
онате. На третье место поднялась опытная 
команда «Мэйджор»  из Истры с тренером 
Сергеем Загоруйко. Серия удачных игр в 
первую очередь с прямыми конкурентами 
позволила этой команде подняться на пье-
дестал. До него немного недотянула хоро-
шо сбалансированная истринская коман-
да «Автомобилист» под руководством В. С. 
Сафонова. Большего болельщики вправе 
были ждать от команды «Истра», занявшей 
итоговое пятое место. Далее в таблице 
расположились две команды из посёлка 
Глебовский. Шестым стал «Колос», а седь-
мым – более молодой коллектив «Рысь».

Ещё не так давно тон в районных со-
ревнованиях задавала команда «Пламя» 
из посёлка Первомайский. Однако, затя-
нувшаяся смена поколений и ряд других 
причин отбросили её на восьмое место. 
На девятом месте, позволяющем остаться 
в группе сильнейших на следующий год, 
остановился дебютант сезона «Зенит» из 
Павловской Слободы. Три следующие по 
результатам команды покидают первую 
группу: вторая команда Дедовска, новопе-
тровский «Рассвет» и команда «Бужарово». 
Им на смену придёт команда «Лимб», став-
шая победителем во второй группе пер-
венства района. Руководит этой командой 
Александр Леонов.

Во второй группе розыгрыша первен-
ства района интрига держалась практи-
чески до самого финиша. На места в пер-
вой тройке претендовало пять команд. В 
итоге вслед за победителем расположи-
лась команда «Агрогородок» (тренер М. В. 
Никитин). В составе команды много моло-
дых ребят. От них можно ждать дальней-
шего прогресса. На третье место подня-
лась интересная команда войсковой части 
«Восход». Ею руководит Сергей Ершов. 
Четвертыми закончили турнир заслу-
женные ветераны нашего района команда 
«Гранит» посёлка Лучинское под руковод-
ством мэтра районного футбола Николая 
Васильевича Рябчикова. На пятом месте 
расположилась команда «Снегири», на 
шестом – самая молодая по составу ко-
манда «Авангард» из Истры. Далее коман-
ды расположились следующим образом. 
Седьмое место – «Арсенал» пос. Обушково, 
восьмое – дебютант районных соревно-
ваний, команда моряков «Передающий», 
на девятом месте  - «Ивановец» дер. 
Павловское, на десятом – «Пламя -2» по-
селка  Первомайский. На одиннадцатом 
месте – «Гучково»  из Дедовска. Замыкает 
таблицу команда «Глебовец – Сити».

В итоге за сезон-2009 были проведены - 
не учитывая кубковых матчей - 264 игры. 
За редким исключением, весь турнир был 
хорошо организован, в чём немалая заслу-
га городской коллегии арбитров под руко-
водством А. Губаря, федерации футбола 
района под руководством А. Куликова, а 
также управления по культуре и спорту.

Сергей ДЕНИСОВ

Сотрудники отдела дознания УВД 
Истринского района отметили 
профессиональный праздник. 

В отделе дознания УВД по Истринскому му-
ниципальному району состоят на службе 20 со-
трудников, из которых  95 % женщины. В основ-
ном это выпускники гражданских учебных 
заведений, принятые на службу в органы вну-
тренних дел. Но, как говорится, «не боги горшки 
обжигают», за вновь принятыми на службу со-
трудниками закрепляются наставники из чис-
ла наиболее подготовленных сотрудников. 50 % 
личного состава подразделения дознания про-
должают обучения в высших учебных заведени-
ях. Постоянно в системе служебной подготовки 
с личным составом проводятся служебные за-
нятия по профессиональной, боевой и физиче-
ской подготовке. 

С мая 2007 года руководителем отделения 
дознания УВД по Истринскому муниципаль-
ному району является подполковник милиции 
Людмила Львовна Кончинова.  За достигнутые 
результаты в работе по обеспечению правопо-
рядка сотрудники дознания неоднократно от-
мечались руководством УВД по Истринскому 
муниципальному району, Управлением органи-
зации дознания ГУВД по Московской области. 

За добросовестное отношение к функци-
ональным обязанностям, а также в связи с 
празднованием 17-й годовщины образования 
специализированных подразделений дозна-
ния в структуре милиции общественной без-
опасности,  старший дознаватель ОД УВД по 
Истринскому муниципальному району лей-
тенант милиции А.С. Звонкова представле-
на к награждению Почетной грамотой МВД 
Российской Федерации. 

Дознаватель  осуществляет предваритель-
ное расследование в форме дознания, а так-
же осуществляет иные полномочия, преду-
смотренные уголовным кодексом РФ, прежде 
всего производит неотложные следственные 
действия по делам, по которым обязательно 
производство предварительного следствия. 

16 октября 1992 года был издан приказ «О 
мерах по укреплению подразделений дозна-
ния и совершенствованию раскрытия престу-
плений, по которым предварительное след-
ствие не обязательно». Приказ ввел в действие 
«Примерное положение об организации ра-
боты специализированных подразделений 
дознания милиции общественной безопасно-
сти (местной милиции)». Эта дата стала днём 
рождения подразделений дознания органов 
внутренних дел Российской Федерации.

Соб.инф.

Истринская спортсменка 
занимает вторую строчку в 
общем зачете по итогам пятого 
этапа Кубка 
Московской области по 
велокроссу. 

Двадцать гонщиков из Истры 
приняли участие в областном ве-
локроссе, который проходил на 
муниципальном стадионе возле 

Новоиерусалимского монастыря. 
Всего на старт в воскресенье выш-
ли 250 гонщиков из 25 подмосков-
ных команд. 

На протяжении всех этапов 
наши гонщики ведут борьбу за 
призовые места. Добиваться вы-
соких результатов в гонке непро-
сто.  Соревноваться приходит-
ся с действующими чемпионами 
России. Стабильно выступает в 

Кубке  истринская гонщица Ирина 
Тормозова (возрастная категория 
96-97 г. р.). В данном этапе она фи-
нишировала второй и в общем за-
чете она также занимает вторую 
строчку.  Хорошие результаты, как 
отметил тренер-преподаватель 
по велоспорту в г. Истра  Алексей 
Маликов, показывает истринец 
Алексей Носов (категория 96-97 г. 
р.), финишировавший в этом эта-
пе с седьмым результатом (в заез-
де участвовало 24 гонщика). Оба 
спортсмена были награждены де-
нежными сертификатами на при-
обретение спортинвентаря.   

Всего в этот солнечный день 
гонщики в пяти возрастных груп-
пах претендовали на 10 комплек-
тов наград. Истринцы выступа-
ли в возрастах с 2000 по 1993 годы 
рождения. 

Формирование призового 
фонда и проведение самого ве-
локросса осуществлялись при 
поддержке районного управ-
ления по культуре и спорту. 
Организаторы соревнования 
выражают благодарность всем 
службам Истринского района, 
которые участвовали в органи-
зации и проведении меропри-
ятия. Организованно и про-
фессионально обеспечивали 
безопасность во время прове-
дения мероприятия сотрудники 
милиции и медицинский пер-
сонал скорой помощи. Вкусным 
обедом накормили участников 
соревнования военные истрин-
ского гарнизона, которые раз-
вернули полевую кухню. 

Ростислав СОКОЛОВ 

ВЕЛОКРОСС 

Пятый этап Кубка прошел в Истре  

Шестого октября в деревне 
Рычково загорелся вагончик-
бытовка, в котором 
находился мужчина.  Из-за 
неосторожного обращения 
с огнем, а именно курения 
и несоблюдения правил 
пожарной безопасности, 
мужчина погиб.

Н
а следующий день произо-
шло сразу два серьезных 
пожара и оба с погибшими. 

В поселке Красном, что в 
Букаревском сельском поселении, 
в жилом доме произошёл страш-
ный пожар, повлекший за собой 
трагическую смерть двоих лю-
дей. Из-за короткого замыкания 
электропроводки мужчина, нахо-
дящийся в тяжелом состоянии, не 
смог выбраться самостоятельно. 
Второй попытался спасти не пере-
двигающегося мужчину, в резуль-
тате чего тоже погиб. 

Спустя несколько часов в Истре 
на улице Юбилейной в гаражно-
строительном кооперативе №3 
погиб неустановленный мужчина 
без определённого места житель-
ства. Причиной пожара стала не-
осторожность при курении в со-
стоянии алкогольного опьянения. 
Неизвестный проживал в гараже 
незаконно, по устной договорен-

ности с хозяином, материалы дела 
переданы в Истринскую город-
скую прокуратуру для дальнейше-
го рассмотрения.

Семнадцатого октября на ули-
це Володарского загорелся жилой 
дом, где полностью сгорела терра-
са и мебель. По причине неосто-
рожного обращения с огнём муж-
чина задохнулся в дыму, спасти 
его не удалось.

Днем позже на 57-м километре 
автомагистрали Москва-Рига за-
горелся грузовик-тягач. Во время 
движения у машины обнаружи-
лась техническая неисправность и 
грузовик загорелся. Перевозимый 
водителем трейлер с двумя бытов-
ками не пострадал, зато  выгорела 
кабина, топливный бак, передние 
колеса и бампер. Водитель маши-
ны не пострадал, но продолжать 
движение после таких поврежде-
ний не удалось.

По-прежнему на территории 
Истринского района горят садо-
вые дома. Дачный сезон еще не 
закончился, приезжие усиленно 
топят печи раз в неделю, не за-
ботясь о её уходе и оснащении. 
После отъезда хозяев печь осты-
вает, и конструкция её деформи-
руется за неделю, после чего про-
цедура повторяется. Зачастую 
только по приезде домой хозя-

ева узнают, что их дача сгоре-
ла из-за неисправности печного 
отопления.

Как отмечает лейтенант вну-
тренней службы Александр 
Костриков, на сегодняшний день 
количество пожаров с нача-
ла года уменьшилось, а количе-
ство погибших, в связи с обстоя-
тельствами двух прошлых недель 
- увеличилось.

С 1 января по 19 октября про-
шлого года в Истринском райо-
не было зафиксировано 306 по-
жаров, за аналогичный период 
текущего года — 288, однако, если 
в прошлом году в огне погибло 12 
человек, то сегодня цифра вырос-
ла  до 18, но вместе с тем снизи-
лось количество травмированных 
в пожаре людей.

Олеся ИСТОМИНА

БЕЗОПАСНОСТЬ

ПОЖАРЫ С ТЯЖЕЛЫМИ ПОСЛЕДСТВИЯМИ
За две недели в огне погибли пять человек

ДАТА

Службе дознания исполнилось 17 лет
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Студия начала свою 
работу в истринском Доме 
культуры в этом году. За 
несколько месяцев работы 
в Истре ее руководитель, 
профессиональный музыкант 
Валерий Хололов, сумел 
реализовать себя как педагог 
и талантливый организатор, 
а в его планах еще множество 
интересных проектов.

В
алерий Хололов пишет му-
зыку и стихи, поет, владеет 
многими музыкальными ин-

струментами, но больше всего ему 
нравятся барабаны. 

— Звучание барабана я полюбил 
с юных лет, с этим инструментом я 
быстро нашел общий язык, — рас-
сказывает Валерий. — Играл в во-
енных оркестрах и научился по-
нимать барабанную музыку. Из 
музыкальных направлений пред-
почитаю блюз, джаз, джаз-рок, 
и ударные в этих стилях очень 
важны.

Музыкальное образование 
Валерий получил в Ростовском 
училище искусств, играл в раз-
личных коллективах, несколь-

ко лет жизни посвятил извест-
ной рок-группе «Круиз». Приехав 
в Истру, познакомился с Романом 
Олексюком и легко влился в кол-
лектив Истринского народного ду-
хового оркестра. 

К этому времени Валерий по-
нял, что готов передать свой опыт 
и профессионализм молодым, на-
чинающим музыкантам. Так заро-
дилась идея создать студию удар-
ников «Диалект».

— Роман Олексюк очень мне в 
этом помог, — говорит  Валерий. 
— Позволил проводить занятия в 
помещении Дома культуры безвоз-
мездно. Группа набралась быстро, 
уже в первые дни записалось более 
двадцати человек, но не у всех на-
долго хватило усидчивости и эн-
тузиазма. Сейчас в студии занима-
ются около десяти ребят. 

В «Диалект» приходят учени-
ки разного возраста, от семи до 
шестнадцати лет. Ко всем Валерий 
Хололов находит свой подход, про-
водит индивидуальные и групповые 
занятия. Чтобы не мешать громкой 
музыкой другим коллективам ДК, 
вместе с другом и коллегой Юрием 
Ткач он изготовил имитацию бара-

банной установки, которая позволя-
ет работать над техникой извлече-
ния звука почти бесшумно.

Сейчас занятия проводятся в 
студии платно, так как ее руко-
водителю приходится платить за 
аренду помещения.

— Ничего не поделаешь, повсюду 
рыночные отношения, — с грустью 
говорит Валерий.

В конце сентября Валерий стал 
одним из организаторов концерта 
«Истра-джем», в котором приняли 
участие известные музыканты на-

шего района. Зрителям запомнил-
ся уникальный номер «Разговор на 
барабанах», который их вниманию 
представили Валерий Хололов 
и Рауф Горбунов (народный ан-
самбль «Ярило»). Интересное со-
трудничество сложилось у Валерия 
с музыкальными коллективами 
«Снегири», «Меню», «Элегия».

Главная цель Валерия сейчас — 
объединить талантливых профес-
сиональных музыкантов, которые 
живут на истринской земле, и про-
вести большой концерт с участием 
местных и приглашенных групп, а 
также учеников студии «Диалект». 
Это станет новогодним подарком 
жителям Истры.

— А пока будем работать, раз-
виваться, привлекать молодежь 
и надеяться, что руководите-
ли районной администрации и 
культурно-досугового комплекса 
Истры пойдут нам навстречу в на-
ших начинаниях, — делится пла-
нами руководитель «Диалекта». 

Студия «Диалект» работает в пят-
ницу и субботу с 18-00 до 20-00.  

Мария РЫЧЕНКОВА,
фото из архива

 Валерия ХОЛОЛОВА

МУЗЫКА

ДИАЛОГ С ИНСТРУМЕНТОМ
Студия барабанщиков «Диалект» готовит большой концерт к Новому году

Районный молодежный клуб 
интеллектуальных игр открыл 
новый сезон, и недавно в 
Истринском педколледже 
отдел по молодёжной 
политике и знатоки провели 
первый игровой тур «Что? Где? 
Когда?» – тематическую игру 
«Земля истринская».

Участие в игре приняли 11 ко-
манд – школьники из лицея Истры, 
Истринской школы №2, две коман-
ды из Центра ТРиГО и даже коман-
да студентов-первокурсников. Как 
и надеялись организаторы клуба,  
на этот тур пришли не только «ве-
тераны» интеллектуального дви-
жения молодежи в районе, участ-
ники областных чемпионатов, но 

и новые команды. А результаты, 
выданные новичками, и вовсе пре-
взошли все ожидания.

Организаторы не случайно вы-
брали для первой игры сезона во-
просы на знание истории и культу-
ры своей малой Родины. Святыня и 
жемчужина истринской земли – 
Ново-иерусалимский монастырь 
– сейчас в центре внимания всей 
России, и тем, кому посчастливи-
лось жить рядом с ним, тем более 
нужно знать и прошлое, и настоя-
щее нашей земли.

Составлять и редактировать во-
просы тура организаторам помо-
гал Евгений Коршунов, научный со-
трудник историко-архитектурного 
и художественного музея «Новый 
Иерусалим». Евгений Васильевич 

не просто присутствовал на игре, 
но и оценивал и замечательно ком-
ментировал ответы, проведя, по 
сути, мастер-класс на знание исто-
рии, архитектуры, этнографии.

Перед началом игры прозву-
чали стихи об Истре и песня, со-
чиненная участниками летне-
го интеллектуального лагеря в 
Переславле-Залесском - под ак-
компанемент двух гитар. Настрой 
команд с самого начала был се-
рьёзным. Ветераны рвались в бой, 
новенькие сидели в напряжен-
ном ожидании. С первыми же во-
просами стало ясно – легкой по-
беды не будет. Как и полагается 
в настоящей интеллектуальной 
игре, никаких подсказок, повто-
ров, дополнительных пояснений, 

бонусов ко времени никто не по-
лучал. Единственный способ отве-
тить верно в игре «Что?Где?Когда?» 
– сосредоточиться, слушать вни-
мательно, не отвлекаться, уловить 
суть вопроса и скрытые в самом 
задании намеки, и, конечно же, 
всего за минуту провести друж-
ный мозговой штурм всей коман-
дой. Именно разброд и легкомыс-
лие отдельных игроков подвели 
некоторые опытные и закален-
ные команды, которые в резуль-
тате изрядно отстали от целеу-
стремленных и рвущихся к победе 
дебютантов. 

Всего в игре прозвучало 24 за-
дания. Были вопросы, на которые 
верно отвечали все команды, были 
и так называемые «гробы», оказав-
шиеся никому не по силам. Не обо-
шлось и без курьезов, вызывавших 
смех и снимавших нарастающее 
напряжение. После первых 12 во-
просов организаторы объяви-
ли перерыв и подсчитали проме-
жуточный результат. Стало ясно 
– главная борьба впереди. Сразу 
три команды лидируют, еще пять с 
равным количеством очков борют-
ся за второе место, но и остальные 
отстают совсем немного.

Во втором туре борьба достигла 
наивысшей точки, количество вер-
ных ответов на порядок возросло. 
Самый последний, 24-й вопрос не 
взял никто. Жюри стало подсчи-
тывать баллы, игроки напряжен-
но ждали. 

И вот результаты: первое место 
завоевала самая молодая по воз-
расту игроков команда «Статус» 
из Центра ТРиГО, руководитель 
Татьяна Калмина. Ребята, ученики 
5-7 классов разных школ, впервые 
участвуют в районном и област-

ном чемпионатах по интеллекту-
альным играм, и сразу – победа. 
Всего 1 балл им уступила команда 
«Баян», десятиклассники из лицея 
г.Истры, получившая второе место. 
И на третьем – также лицейская 
команда, которая назвалась гордо 
«Народ избранный». Руководитель 
команд знатоков в лицее – препо-
даватель В.П. Болотина.

Команда «Великолепная шестер-
ка» из Истринской школы №2 (ру-
ководитель Т.А.Белова) не добрала 
до призового места всего 1 балл, 
но зато они были единственны-
ми, кто взял сложный 15-й вопрос, 
причем их лаконичный и вер-
ный ответ отметил сам Евгений 
Васильевич Коршунов.

Каждая из команд-участниц по-
лучила от отдела по молодежной 
политике грамоту и памятный по-
дарок – прекрасно изданную книгу 
«Новоиерусалимский монастырь». 
Победителям вручили дипломы, 
книги и сувениры с российской 
символикой.

Начало игрового сезона вышло 
удачным. Первый тур показал, что 
движение знатоков в Истринском 
районе развивается и имеет пре-
красный потенциал, не случайно 
победила самая младшая коман-
да, и треть игроков – ученики 5-7 
классов. Они уже достойно конку-
рируют со старшеклассниками, а 
сколько побед впереди! 

Следующая игра районного мо-
лодежного клуба интеллектуаль-
ных игр запланирована на де-
кабрь и посвящена будет истории 
Великой Отечественной войны.

Андрей ИВАНОВ, 
фото из архива клуба

КОНКУРС

Выигрышный «Статус» 
Дебютанты интеллектуального клуба отличились в новом сезоне

В. Хололов и Р.Горбунов из ансамбля «Ярило»
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Продолжаем путешествие по 
достопримечательным местам 
нашего района, связанным с  
жизнью и творчеством 
А.П. Чехова.

С
начала немного из исто-
рии Максимовки. Известно, 
что поселения на месте 

Максимовки существовали с древ-
нейших времен. Тому подтверж-
дение  - многочисленные наход-
ки археологов. Здесь обнаружены  
древнее селище, 8 курганов – захо-
ронения вятичей, а также курган  
домонгольского времени.

Первые документальные сведе-
ния о Максимовке появляются с 
конца  XVI века. До 1773 года де-
ревня  Максимовка принадлежала 
Полевым -  известному боярскому 
роду, а далее – череда  владельцев: 
от генеральши Матрены  Павловны  
Салтыковой до известной  благо-
творительницы  Анны Сергеевны 
Цуриковой, вступившей  во владе-
ние  имением в  1879 году. Полагаю, 
нелишне  напомнить, что именно 
благодаря А.С. Цуриковой  семья  
Чеховых оказалась в  Воскресенске. 
И началась тогда чеховская исто-
рия на истринской земле…

Дачную жизнь в Бабкино, усадь-
бе Киселевых, семейство Чеховых 
не мыслило без ежедневных «вы-
лазок» в  окрестности усадьбы. И 
это не только Новоиерусалимский  
монастырь. Братьям  Чеховым  и 
их сестре  Марии вскоре стали 
знакомы все тропки в Сафонтьево, 
Михайловку, Бужарово, 
Ефимоново. Особенно любим  был 
маршрут в  деревню Максимовка, 
по другую сторону реки Истры. 
Максимовка  чудесно расположе-
на – со взгорья открываются дали: 
леса, луга, долина реки, виден от-
сюда и Новоиерусалимский  мона-
стырь. Потому неслучайно весной 
1885 года Исаак Левитан, наслы-
шанный  о красоте здешних мест, 
приехал сюда, в  Максимовку,  на 
этюды. 

К тому времени А.П. Чехов и 
И.И. Левитан были уже знакомы. 
Николай, брат Антона Павловича  
Чехова, учился вместе с Левитаном 

в  Московском училище живо-
писи, ваяния и зодчества. Через 
брата Николая  познакомился  с 
Левитаном и Антон Чехов. Всё так. 
Только не ходили они тогда в  «ве-
ликих» - просто студенты, просто 
«начинающие» - художник и пи-
сатель (одновременно и врач).… И 
были они поначалу не более чем 
приятели. Но именно  с  1885 года 
- в пору  Бабкино, Максимовки, 
Полевшины - Чехов и Левитан ста-
ли  близкими друзьями. Их сбли-
зило одинаково тонкое, чуткое 
восприятие русской природы – 
не всегда  броской, но такой  по-
этичной, проникновенной и, мо-
жет быть, немного грустной. И всё 
это было здесь, на речке  Истре... 
Волнующие душу пейзажи здеш-
них мест станут мотивами мно-
гих живописных произведений 
Левитана, а подмосковную приро-
ду Чехов с тех пор станет называть 
«левитанистой». 

Биографы Левитана отмечают, 
что пребывание в этих  благосло-
венных уголках  Подмосковья сы-
грало  «выдающуюся роль в ху-
дожественном развитии этого 
творца школы русского пейзажа». 

Но тонкое поэтическое начало, 
связанное с восприятием окружа-
ющей природы, всё чаще станет 
ощущаться и в прозе Чехова – так 
же лаконично, как у  Левитана, и 
так же предельно выразительно.

Важно заметить, что близкой 
для Левитана станет вся семья   
Чеховых. Сестра  Чехова, Мария  
Павловна, вспоминала: «Левитан 
стал постоянно бывать у нас и сде-
лался для нашей семьи  близким 
человеком». 

И еще одна  существенная де-
таль: семья  Чеховых с почтени-
ем относилась к еврейскому про-
исхождению И.И. Левитана. Это 
тем более было в контрасте с за-
рождавшимся в то время в России 
антисемитизмом.

Левитан  полюбит Чеховых  со  
всей горячностью своего сердца. 
Ближе этой семьи никого у него не 
было. Здесь верили в талант худож-
ника, любили его, берегли. Кстати 
сказать, болезненному Левитану  

Антон Павлович Чехов  помогал и 
как врач.

Итак, Чеховы и Левитан ока-
зались соседями. Младший брат  
Чехова,  Михаил,  писал об этом 
так: «В верстах трех от нас, по 
ту сторону реки, на большой  
Клинской дороге, находилась де-
ревня  Максимовка. В ней жил гор-
шечник  Василий, горький пьяни-
ца, пропивавший буквально все,  
что имел, и не было времени, когда 
жена его, Пелагея, не ходила брю-
хатой. Художник Левитан, прие-
хавший на этюды, поселился у это-
го горшечника». 

Горький тот пьяница был с ла-
сковой фамилией Латочкин 
(по другой версии Ласточкин)… 
Неизвестно, какой из  Василия 
горшечник был, но известно, что 
Максимовка издавна  славилась ис-
кусными мастерами – керамиста-
ми. Деревню долгое время так и на-

зывали – Максимовка горшечная. 
Из глины, добываемой неподале-
ку, изготавливали  горшки, кринки,  
кувшины, кружки,  миски,  кадиль-
ницы и прочее – всего до 13 видов  
изделий. Максимовская  керамика  
пользовалась  успехом и в  Москве.

Большую часть дня Левитан 
проводил на этюдах  в окрестно-
стях  Максимовки. А к вечеру – в 
Бабкино, к Чеховым. Застревал у 
них  до ночной поры, возвращал-
ся в свое «горшечное заведение», 
как шутил Чехов, часто под утро.  
Левитан  был неизменным участ-
ником всех деревенских увесе-
лений  Киселевых, владельцев  
усадьбы, – с их шуточными пред-
ставлениями, розыгрышами. До 
прихода Левитана  в  Бабкино  их 
не начинали.

Ну, а  через некоторое вре-
мя Левитан и вовсе переселится в 
Бабкино  - снова  Чеховы постара-
лись… Любопытно, как это произо-
шло. М.П. Чехов рассказывает:

 «Как-то лил несколько дней под-
ряд дождь, унылый, тоскливый, 
упорный, как навязчивая идея. 
Пришла из  Максимовки жена гор-
шечника пожаловаться на свои 
болезни и сообщила, что ее жи-
лец Тесак (Исаак) Ильич захво-
рал… Брату  Антону захотелось 
его повидать. Мы уже отужина-
ли, дождь лил как из ведра, в боль-
шой дом (к Киселевым) мы не пош-
ли, и предстоял вечер у себя дома. 
«А знаете что? - вдруг встрепенул-
ся брат Антон. – Пойдемте сейчас 
к  Левитану!» Мы (Антон Павлович, 
брат Иван и я) надели большие са-
поги, взяли с собой фонарь, не-
смотря на тьму кромешную, пош-
ли. Спустившись вниз, перешли 
по лавам  через реку, долго шлепа-
ли по мокрым лугам, затем по бо-
лоту и, наконец, вошли в дрему-
чий  дарагановский лес… Но вот 
и  Максимовка. Отыскиваем избу 
горшечника, которую узнаем по 
битым вокруг нее черепкам, и, не 
постучавшись, не окликнув, вла-
мываемся к  Левитану и наводим на 
него фонарь. Левитан вскакивает с 
постели и направляет на нас ре-
вольвер, а затем, узнав нас, он хму-
рится от света и говорит: «Чёгт зна-
ет что такое!…Какие  дугаки!  Таких 
еще свет не пгоизводил!…».  Мы по-
сидели у него, посмеялись, брат  
Антон много острил, и благодаря 
нам развеселился  Левитан. А не-
сколько времени спустя он пересе-
лился к нам в  Бабкино  и занял ма-
ленький отдельный флигелек».

С  Максимовкой  связаны и вра-
чебные эпизоды А.П. Чехова. Весть 
о том, что в  Бабкино дачник с 
«лекарским званием» поселился, 
быстро разнеслась по соседней  
Максимовке. Так что многие мак-
симовцы стали пациентами док-
тора Чехова. Врачебному долгу, ка-
кой бы «неподходящей» ни была 
обстановка, Чехов никогда не из-
менял. Разумеется, это не могло не 
вызывать уважения к нему мест-
ных крестьян.

И, наконец, один удивительный 
случай, связанный  с Максимовкой. 
Когда-то об этом случае  рассказы-
вали старожилы деревни. За пол-
ную достоверность поручиться 
нельзя (уж давно нет на свете тех 
старожилов…), однако настоль-
ко  всё «сходится» по логике, по 
сути характера Левитана! И ещё – 
по степени уважения к Чехову. Так 
вот, ситуация была такова. Чудного 
Левитана максимовцы считали не-
сколько  «не в себе» - настолько 
непредсказуемый  взрывной ха-
рактер  у него был. Из-за импуль-
сивности своей мог обидеть, не-
взначай оскорбить. Так однажды и  
случилось… И тут же, вслед, - вину 
свою почувствовал огромную, му-
чился ею, а выйти к крестьянам… 
Нет, что-то ему мешало. Тогда и 
попросил он Чехова позвать кре-
стьян. Крестьяне пришли. Левитан 
встал перед ними на колени…

Продолжение следует.

Елена ШТЕЙДЛЕ. 
Краеведческое 

общество «Наследие».

НАСЛЕДИЕ

ЧЕХОВСКИЕ УГОЛКИ                                             
ИСТРИНСКОГО КРАЯ: МАКСИМОВКА

Уважаемые истринцы! Ждем ваших фотографий на конкурс 

«Чеховские уголки  Истринского края» по адресу:  ул. Ленина,  д.72 

(редакция  газеты «Истринские вести»),   тел. 4-58-78. Об усло-

виях фотоконкурса вы можете узнать из  публикации «ИВ» от  

3.07.09г., а также в Истранет на странице  «История края».

Деревня Максимовка. Рисунок С.М. Чехова  

И.И. Левитан

УТРАТА

Не стало Татьяны Яхинсон

В минувшую среду, 21 октября, в 
помещении  Истринского  драмтеатра 
мы простились  с актрисой Татьяной 
Яхинсон. Она ушла из жизни после 
тяжелой продолжительной болезни. 
Ей было всего 63 года.  

 Татьяна Майоровна родилась в мае 
1946 года в Одессе. Сценические способ-
ности проявила рано – ещё  в школьные 
годы принимала участие в художествен-
ной самодеятельности, а одновремен-
но с общеобразовательной  училась и в 
музыкальной школе. Однако поступи-
ла в Одесский институт связи, где  ста-
ла членом институтской команды КВН. 
По окончании вуза трудилась в Одесском 
управлении связи. И здесь молодой спе-
циалист Татьяна Яхинсон ведет бурную 
культурно-просветительскую деятель-
ность, солирует в ВИА.

Вскоре вместе с мужем приезжает в 
Истру, где многие годы Татьяна Майоровна 
трудилась ведущим инженером в 24-ом 
отделе знаменитого ВНИИЭМа, где её 
вспоминают как отличного специали-
ста. В 1974 году Татьяна Майоровна при-
ходит в Истринский народный театр и 
сразу же становится одной из его звёзд.  К 
примеру, в таком  знаковом  для  народно-
го театра спектакле «А зори здесь тихие» 
Б. Васильева Татьяна Яхинсон талантли-
во создает образ яркой и дерзкой Женьки 
Комельковой. Особенно же запомнилась 
зрителям роль Жанны д

,
Арк, которую 

Татьяна Яхинсон в постановке Алексея 
Губина «Жаворонок» по пьесе Ж. Ануя сы-
грала просто блистательно. Вместе с лю-
бимым театром Татьяна Майоровна ста-
новится лауреатом Всесоюзного смотра 
самодеятельного художественного твор-
чества, принимает участие во Всесоюзном 
и Всероссийском фестивале народно-
го творчества, где награждается  грамо-
той и почетной медалью. Также Татьяна 
Яхинсон создавала замечательные сцена-
рии ко многим театральным капустникам, 
сочиняла стихи. Долгие годы была пред-
седателем худсовета театрального кол-
лектива. Выдержанная, мудрая, достойная 
женщина, она была честью и совестью те-
атра, и только ей с легкостью удавалось га-
сить неизбежные в творческой среде раз-
ногласия.  И конечно, Татьяна Майоровна 
была заботливой мамой, замечательной 
супругой, нежной и любящей бабушкой.

Об её болезни знали немногие, поэто-
му для всех нас её смерть стала шоком. В 
её годы, казалось бы, ещё жить и жить, 63 
года – разве это возраст? Последний раз, 
уже будучи смертельно больной,  на сцену 
родного театра актриса вышла 14 марта 
этого года, когда отмечался 100-й юбилей 
создания театра в нашем городе, которо-
му Татьяна Яхинсон отдала 35 лет своей 
жизни.

Мы глубоко скорбим и приносим ис-
кренние соболезнования родным и 
близким Татьяны Майоровны.  А за-
помним её молодой, красивой, оптими-
стичной, яркой и очень талантливой. 
Невозможно поверить, что её не стало.  

ИСТРИНСКИЙ ДРАМТЕАТР,
РЕДАКЦИИ «ИВ» И ТРК «ИСТРА»
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Напомним читателям, замысел 
предлагаемой публикации 
принадлежит Надежде 
Фёдоровне Трутневой, 
директору Истринского музея 
«Новый Иерусалим» с сентября 
1996 по январь 2001 года. 
Надежда Фёдоровна считала 
необходимым информацию 
о трёх выдающихся 
директорах этого музея – 
Н.А. Шнеерсоне, Д.В. Петкове 
и В.Ф. Нижегородове – 
сделать достоянием широкой 
общественности средствами 
музея. Скоротечная болезнь и 
кончина Надежды Фёдоровны 
прервала начатую ей работу.  
Её продолжил муж Надежды 
Федоровны, Дмитрий Трутнев. 

С
овременный читатель, зна-
комый с поворотами соци-
альной истории России, осо-

бенно в 30-х и 40-х годах, может 
представить себе весь ужас и всю 
несправедливость испытаний, вы-
павших на долю этой семьи. В по-
доплёке всех бед лежит тот факт, 

что мать Е.С. Радченко, Любовь 
Николаевна, после раскола РСДРП 
оказалась на стороне меньшеви-
ков. Понятно, что в «органах» ре-
прессивного режима забыть об 
этом никак не могли, несмотря на 
отсутствие идеологической и по-
литической активности со сторо-
ны бывших однопартийцев, отме-
жевавшихся в прошлом от партии 
власти. Но сейчас речь о Евгении 
Степановне. Н.В. Баранская пи-
шет о последствиях ареста Н.А. 
Шнеерсона: «Четырнадцатилетняя 
Верочка запомнила всё подроб-
но. Отец, уходя из дома под кон-
воем, наказывал матери: «Продай 
всё, береги детей». Женя кинулась 
в Москву в надежде что-нибудь 
узнать про мужа и сына. Когда вер-
нулась, обнаружила: из дома увез-
ли всё ценное – рояль, библиотеку, 
в которой было немало хороших 
книг, а также что получше из до-
машних вещей. Забрали без вся-
ких описей и расписок. Умница 
Верочка успела спрятать «на себе», 
как она сказала, папины золотые 
часы. … Опечатали две комнаты, 
оставив Жене с дочерьми одну ма-
ленькую. Поспешный, бандитский 

разгром дома в отсутствие хозяй-
ки испугал Женю. Срочно собрала 
она девочек и  отправила к своей 
подруге в Нальчик, предупредив её 
телеграммой. Детей посадила в по-
езд на Курском вокзале домработ-
ница. Через несколько дней приш-
ли за Женей. Но тут случилась 
заминка. Сестра заболела, оказа-
лось, это скарлатина, и её взяли 
в больницу, в инфекционное от-
деление. К дверям палаты, где она 
лежала, НКВД приставил «опера» - 
караулить. Но куда бежать больной 
женщине с высокой температурой, 
когда муж и сын в тюрьме? Разве 
что к дверям этой тюрьмы.

Женю арестовали, как только её 
выписали, в те же минуты, прямо 
в больнице. Несколько месяцев до 
конца года, может до начала 38-
го, она провела в Бутырской тюрь-
ме. Её выпустили, не отправили в 
лагерь или ссылку, как поступали 
обычно с жёнами «врагов народа».

В чём заключалось следствие, о 
чём спрашивали её на допросах 
– сестра никому не рассказывала. 
Только через четыре года, перед 
самой войной, когда она встрети-
лась с мамой, рассказала ей, но, ду-
маю, далеко не всё. Вообще, сестра 

не хотела говорить о своей беде, 
о крушении их жизни. А это дей-
ствительно было крушение - жи-
выми из него вышли только она и 
девочки. Даже при самом осторож-
ном прикосновении к этой точке 
– попытке высказать предположе-
ние, спросить о Диме, о Толе или 
даже об их фотокарточках, стояв-
ших у неё в комнате, - сестра дёр-
галась, стискивала зубы и не хоте-
ла говорить. Всё, что относилось к 
трагедии семьи, к гибели их Дома, 
причиняло ей нестерпимую боль, 
и так было до конца её жизни.

Преданность Евгении комму-
нистическим идеалам, её прими-
рённость с «издержками Октября» 
(«лес рубят – щепки летят») вряд ли 
облегчали её горе. Но может быть, 
облегчили её участь? Что помог-
ло ей уцелеть, осталось для нас за-
гадкой. О её пребывании в заклю-
чении мы узнали только одно: она 
не отреклась от своего мужа. Всем 
жёнам «врагов народа» предла-
гали подать заявление о разводе, 
обещая жизнь без преследования. 
Женя этого не приняла и стойко 
вынесла первое испытание, при-
думанное мучителями для любя-

щих и верных. Таких жён сажали 
в маленькую, узкую камеру, наби-
вая её битком, так что лечь было 
нельзя, и вздремнуть можно было 
только сидя на полу, подтянув ко-
лени к подбородку. В такой камере, 
где оказалась и Женя, не открыва-
ли форточек и дверей. Верных жён 
морили удушьем, как потом мо-
рили других женщин гитлеровцы 
в газовых камерах. Правда, здесь 
доводили только до обморока. 
Истекая потом, они ловили ртом 
воздух, как рыбы, вытащенные из 
воды. Многие теряли сознание. 
Сочувствовал несчастным лишь 
один молодой надзиратель, и в 
своё ночное дежурство приоткры-
вал слегка двери камеры. Камера-
душегубка – это единственное, о 
чём рассказала сестра. Об осталь-
ном, что было с нею в тюрьме, она 
молчала. Возможно и потому, что 
не надеялась найти в нас пони-
мания. Мы не сходились в оцен-
ке того, что происходило в стра-
не, в советском государстве. Всё 
то страшное, что довелось ей пе-
режить, Женя пережила, замкнув-
шись в себе, в полном одиночестве 
даже тогда, когда жила с дочерь-
ми, уже взрослыми. Вернувшись из 
Бутырской тюрьмы в Истру, Женя 
застала в своём доме вселившегося 
туда с семьёй гэпэушника. Работать 
в музее ей запретили, она устрои-
лась счетоводом в одно из район-
ных учреждений. Потом и девоч-
ки вернулись из Нальчика, пошли 
в школу, где не могли чувствовать 
себя хорошо, - в маленьких горо-
дах все знают обо всём.

В начале 1938 года Евгения узна-
ла приговор: мужу – десять лет ла-
герей без права переписки, сын 
получил пять лет лагеря. Дима был 
отправлен на Медвежью гору. Через 
год мать съездила к нему на свида-
ние. Пробыли вместе несколько 
дней. Дима был очень угнетён, мра-
чен, говорил, что жизнь кончена, а 
когда Женя утешала – он ещё мо-
лод, срок пройдёт, жизнь наладит-
ся, - отвечал, что будущего у него 
нет. Особенно тяжело он пережи-
вал, что отец – «враг народа». На 
Лубянке успели его в этом убедить. 
Конечно, между ним и матерью был 
разговор на эту тему, и, вероятно, 
она пыталась разубедить Диму, во 
всяком случае, предложить свою 
версию вины отца, более мягкую, 
- может быть что-то о заблужде-
ниях и ошибках прошлого. Много 
лет спустя, от Диминого солагер-
ника, меньшевика … мы узнали, 
что Дима, несмотря на всё то, что 
ему говорили товарищи, знавшие в 
прошлом Натана Александровича, 
настойчиво повторял, что его отец 
– «враг народа». Так и остался в 
этом заблуждении». После реаби-
литации со слов другого солагер-
ника Дмитрия Шнеерсона стало 
известно, что он был очень исто-
щён и умер во время перехода с 
Медвежьей горы в другой лагерь.

Далее сестра пишет: «Поколебала 
ли пережитая драма убеждения 
Евгении? Из страшного 1937 года 
она вышла с израненной душой, 
но всё же крепко держась на ногах. 
Тогда Женя ещё верила в будущее 
– если не для мужа (она не знала, 
что он мёртв), то хотя бы для сына. 
Потом началась война, связь с 
Димой оборвалась. Эвакуация с до-

черьми, жизнь впроголодь, заботы 
о куске хлеба, общие беды, полное 
неведение о судьбе сына и мужа. 
А после возвращения (теперь уже 
в Москву) – глухая стена, хоть и с 
окошком для справок.

Женя переносила своё горе мол-
ча, стойко, как все сильные люди… 
Ещё одну утрату пришлось пере-
жить Евгении – в 60-е годы она по-
теряла младшую дочь. Несчастная 
моя сестра умерла в Москве в 1987 
году. Похоронена, согласно её же-
ланию, в Истре. Рядом с её моги-
лой дети поставили доску с име-
нами отца и брата, обозначив им 
общую дату смерти: «Погибли в 
1937 году». До конца своих дней 

Евгения Степановна сохранила лю-
бовь к своему, общему с Натаном 
Александровичем, детищу – му-
зею в стенах Новоиерусалимского 
монастыря. С радостью кидалась 
на помощь музею. Известны два её 
письма, направленные в музей и 
носящие консультативный харак-
тер. Одно – в 1977 году по поводу 
известия о создании этнографиче-
ского музея под открытым небом 
у стен монастыря, другое – в 1981 
году в ответ на письмо зам. дирек-
тора по научной работе. 

(Продолжение следует) 

В.Ф. КОЗЛОВ, 
Д.П. ТРУТНЕВ

УТРАТА

ПАМЯТИ ДМИТРИЯ ТРУТНЕВА

…Грустно, горько, когда уходят хорошие люди, когда 
теряешь друзей, коллег, тех, с кем связывала и работа, и 
приятное общение, тех, с кем вместе, казалось бы, совсем 
недавно строили планы, делились мечтами…

На днях на 76-м году ушёл из жизни наш постоянный автор 
Дмитрий Павлович Трутнев, кандидат технических наук, доцент, 
профессор кафедры общих математических и естественно – науч-
ных  дисциплин филиала РГСУ в Дедовске. Хороший человек, на-
стоящий интеллигент, прекрасный преподаватель, талантливый ис-
следователь, наделённый даром слова. Недели две назад Дмитрий 
Павлович ещё заходил к нам в редакцию, приносил новые материа-
лы, фотографии к ним, спрашивал, не надо ли внести корректиров-
ки в материал… В тот момент у меня впервые, глядя на него, сжалось 
сердце от дурного предчувствия – Дмитрий Павлович выглядел не 
очень хорошо, говорил, что болеет, но тем не менее был полон на-
дежд, верил, что его сотрудничество с нашим изданием станет ещё 
более плодотворным, но увы…

Мы выражаем всем родным, близким, коллегам и друзьям Дмитрия 
Павловича глубокие соболезнования в связи с его безвременной 
кончиной, а все последующие публикации из серии «Был образцо-
вый краеведческий музей» мы посвящаем его памяти. 

Екатерина КАПРАЛОВА

БЫЛ  ОБРАЗЦОВЫЙ           
КРАЕВЕДЧЕСКИЙ  МУЗЕЙ…

На кладбище в Истре

Братская могила репрессированных на Донском кладбище 
              в Москве - место наиболее вероятного захоронения.
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            Здравствуйте !    После  
       службы  в  армии   я 

устроился на работу поваром. 
Работать приходилось по пят-
надцать часов на ногах,что 
привело к варикозному расши-
рению вен. Врачи  сказали,что 
необходимо   делать операцию 
т.к  болезнь  очень сильно про-
грессировала. Я узнал про ваш 
натуральный продукт баль-
зам «Промёд». Использовал  4 
баночки вовнутрь и наружно, 
ушла отёчность ног, вены умен-
шились,  прошли боли. Я отка-
зался от операции.Очень хо-
рошее средство! Спасибо вам 
огромное! 

Беседовский В.В.,

г.Одинцово,

Московская обл.

                 Половину своей трудовой  
                 деятельности  я  прорабо
            тала  на  заводе штампов-

щицей деталей. Работа не из лёгких, 
целый день на ногах, шум, нервная 
нагрузка. По мере течения  жизни я 
стала чувствовать ухудшение здоро-
вья, появились лёгкие боли в суста-
вах, недомогание, что  со временем  
перешло  в  хронический полиар-
трит, стенокардию, гипертонию. Эти 
болезни  мучают меня уже более 10 
лет. После  использования 4 бано-
чек бальзама  вовнутрь и наружно, 
уменьшились боли  в суставах, нор-
мализовалась  работа сердца, давле-
ние   выровнялось.  Большое спасибо 
за помощь!

Вольцева А.И.,  

г. Москва ЮВАО

              В апреле приобрёл 2 ба-
      ночки бальзама применял 

внутрь и наружно. От тяжёлой ра-
боты 2 года назад у меня появил-
ся геморрой. Очень сильно стра-
дал, мучили боли, требовалось 
операционное вмешательство, но 
после курса приёма вашего баль-
зама почувствовал улучшение, за-
болевание каким-то чудом прошло. 
Приобретаю ещё «Промёд» для про-
филактики. Спасибо большое за ваш 
чудесный бальзам.

Антонов А.Н., 

Г. Ясногорск, Тульская обл.

           Совсем недавно у нас слу-
            чился пожар. 72% моего 
         тела было в ожогах и волды-

рях. Перенесла 2 операции по пере-
садке кожи. Никому не пожелаю того, 
что перенесла сама. Было ужасно и 
непереносимо больно. Но я спра-
вилась, и помог мне чудо-бальзам 
«Промёд». Принимала как внутрь, 
так и наружно несколько месяцев. 
Спина зажила, прошли волдыри, со-
стояние кожи стало значительно 
лучше. Остались небольшие шра-
мы, но по сравнению с тем, что было, 
это просто волшебство. Спасибо вам 
большое!

Полякова М., г. Полесск,

Калининградская обл.

           У меня была увеличена пе-
            чень, холецистит, поджелу-
     дочная железа не работала. 

Очень сильно болело под рёбрами. 
Узнал о бальзаме «Промёд» от зна-
комых (им ваше средство помогло), 
решил и себе взять. Принимал каж-
дый день на протяжении двух ме-
сяцев. Заметил вот какие результа-
ты: помимо того, что прошли боли, 
ещё и память стала значительно луч-
ше, чувствую себя замечательно. 
Раньше принимал таблетки от дав-
ления. Сейчас от них отказался, по-
тому что давление нормализова-
лось. Спасибо вам большое!

Томилин Ф.К.,

Г. Железногорск, Курская обл.

            Я медицинский работник на 

        пенсии. Отработала 25 лет в 

рентгенкабинете. Заработала себе 

массу заболеваний: ишемическую 

болезнь сердца, панкреатит. Самая 

большая проблема была с ногами, 

полиартрит не давал мне покоя, я не 

могла передвигаться без костылей, 

очень сильно болели колени, мучил 

остеохондроз. После трёх баночек 

«Промёда» моё состояние настолько 

улучшилось, что могу даже ходить 

без костылей.

Малеева М.П.,

Г. Великий Новгород

           Страдала артрозом очень 
             давно, еле передвигала ноги. 

Врач сказал, нужно делать опера-
цию, а  я боялась из-за возраста (мне 
уже 80 лет), да и всегда страдала по-
вышенным давлением. Прочитала в 
газете про ваш бальзам, купила 4 ба-
ночки. Уже в первые дни приёма дав-
ление начало приходить в норму, со-
ответственно, стала меньше пить 
таблеток. Врач отложил операцию, 
сказал, что улучшения появились, 
порекомендовал продолжить приём 
бальзама «Промёд». Спасибо вам!

Михайлова А., 

Г. Великий Новгород

           На протяжении  5 лет стра-
           дала псориазом, было очень 
        неприятно, постоянный зуд, 

шелушение. Каждую весну обостре-
ние, просто невыносимо. Хорошие 
добрые люди посоветовали бальзам 
«Промёд». Купила 4 баночки, прини-
мала 3 раза в день внуть и наружно 
мазала проблемные места. Уже че-
рез месяц прошло шелушение, зуд 
исчез. Я очень признательна людям, 
которые создали это замечательное 
средство. Спасибо вам огромное!

Шербань Е.В., 

Г.Каспийск, Респ. Дагестан

           Пару месяцев назад упала на 
           улице, очень сильно повреди-
       ла ноги, ходить не могла, испы-

тывала просто жуткие, нестерпимые 
боли. Каждый день на протяжении 7 
лет пила таблетки. Может быть из-за 
этого перенесла инсульт, парализова-
ло лицо, руки. Про целебные свойства 
мёда знаю давно, вот и решила про-
пить бальзам «Промёд». Принимала 
его 3 раза в день на протяжении меся-
ца. И вот результаты: мои жуткие боли 
исчезли, таблетки сейчас вообще не 
пью. Кстати, ещё у меня сахарный диа-
бет. При приёме бальзама сахар с 15,5 
уменьшился до 7,1 единицы. Дёсны 
укрепились, раньше все зубы ходуном 
ходили. Лицо стало постепенно прихо-
дить в нормальное состояние, после 
инсульта его очень перекосило. Это 
чудо, а не бальзам, всем его рекомен-
дую, если хотите долго жить.

Фёдорова Э.И., г. Печоры,

Псковская область

           Я очень скептически относи-
            лась  к бальзаму “Промёд”,
            но до того момента пока не 

начала им пользоваться. Год назад я 
переболела гриппом и впоследствии 
он мне дал осложнение на органы 
дыхания,и так у меня стала разви-
ваться АСТМА. Приступы доходили 
до 10-12 раз в неделю.Но с помощью 
бальзама “Промед”я стала жить пол-
ноценной  жизнью, которая была у 
меня раньше!Приступы вообще пе-
рестали беспокоить ,кашель значи-
тельно  уменьшился,  восстановился 
голос!Я очень довольна результата-
ми!!! Огромное ВАМ спасибо!

Боброва Р.Д.,

г.Озеры,Московская область

            С 1984 года страдаю ки-
             стой гайморовой пазухи. 
        Столько лекарств принима-

ла, но ничего не помогало. Увидела 
в газете статью о том, что есть такой 
бальзам «Промёд», который от всех 
болезней избавляет. С трудом, ко-
нечно, верила во всё это, но реши-
ла для себя, что попробовать всё-
таки надо. Купила 2 баночки, начала 
пить. После нескольких приёмов из 
носа пошли выделения. Побежала 
скорее в больницу. Врач сказал, что 
опухоль стала рассасываться, и что-
бы я ни в коем случае не прекращала 
пить «Промёд». Еще у меня хрониче-
ский бронхит, заметила, что благода-
ря бальзаму стала меньше кашлять. 
Спасибо вам большое!

Кирсанова В.М., 

г. Псков

            Мне уже 89 лет. В моём 

            возрасте, я собрала уже 

      целый «букет» заболеваний. 

Тяжело передвигаться, зрение уже 

не то, плохой сон и.т.д. Услышала от 

людей о бальзаме «Промёд», взя-

ла для пробы 4 баночки. Уже  по-

сле минимального курса улучшил-

ся сон и общее состояние здоровья. 

Продолжаю использовать бальзам, 

моей благодарности  нет  предела.

Ильина В.А., 

г. Москва   ЗАО

               Бальзам «Промёд» счи-
             таю  очень хорошим и эф-

фективным средством при раз-
личных заболеваниях  желудочно-
кишечного тракта. У меня 
панкреатит, с этой болезнью я уже 
борюсь более двух лет. После ис-
пользования бальзама «Промёд» у 
меня нормализовалась работа под-
желудочной железы.  Чувствую себя 
отлично!

Самохина З.А.,   

г. Москва     СЗАО

        Долгое время меня  беспоко-
         или камни  в почках. Решил 
     попробовать ваш бальзам, 

применял его по инструкции. За ме-
сяц использовал 2 упаковки. Общее 
состояние нормализовалось, прош-
ли боли в почках, камни раздроби-
лись и вышли песком. Это просто 
фантастика! Покупаю ещё 6 упако-
вок. Спасибо вам!

Рянский П.А., 
г. Череповец

28 октября
Выставка-продажа бальзама « Промёд», 

а также подробная консультация 
по его применению будет проходить по адресу:

с 11:00 до 12:00 –Центр Досуга «Мир» 
ул.Ленина 12

Профилактический курс-2 упаковки. 
При хронических заболеваниях -4 упаковки.
Вес упаковки-120г. Цена одной упаковки-470руб. 
Инвалидам и пенсионерам скидка-10%. 
Количество продукции ограничено. 
При почтовых заказах скидка не действует. 
Почтовые расходы 10%. Минимальный заказ 2 упаковки. 
Не является лекарственным средством. 
Перед применением проконсультируйтесь с врачом. 
Товар сертифицирован.

Телефон службы курьерской доставки по  г. Москве (495)799-45-70

Заказы и письма принимаются по тел. (495)504-85-70 или по адресу: 

125367 г. Москва ООО «СВК - Групп» а/я 21
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Юбилей этого каменного 
храма пришёлся на 2009-й, 
но начало празднования 
знаменательной даты было 
положено ровно за год до 
этого, в праздник Покрова 
Пресвятой Богородицы: по 
благословению Владыки 
Ювеналия Архиепископ 
Можайский Григорий 
совершил чин Великого 
Освящения  возрождённой 
церкви.

В
се, кто принимал и прини-
мает участие в жизни это-
го прекрасного храма в 

Огниково, с благодарностью по-
минает в эти дни его создателей и 
первостроителей: княжну Марию 
Лобанову-Ростовскую, графиню 
Екатерину Толстую, коллежского 
советника Якова Арсеньева, штаб-
ротмистра Сергея Карра, которые 
двести лет назад своими подвиж-
ническими трудами положили 
начало церковной жизни. 

Настоятель Покровской церк-
ви протоиерей Георгий Круглов 
рассказал «ИВ»:

-Год юбилея здесь стремились 
отметить особо как благоукра-
шением самого здания, так и из-
менением внутреннего уклада. 
За прошедшее лето храм обно-
вился: покрашены кровля, ку-
пол, ограда. Приходская жизнь 
постепенно приобретает черты 
православия: люди осознанно 
участвуют в молитве и церков-
ных таинствах, стараются отзы-
ваться на нужды собратьев, со-
вместно трудятся в храме.

По традиции днём юбилея 
храма приход считает день пре-
стольного праздника. Поэтому  
особым образом готовились 
ко Дню Покрова Пресвятой 
Богородицы. На праздничную 
литургию собрались прихожане 
и гости из Огниково, Духанино, 
Истры, Москвы. Церковный 
хор в этот день очень старал-
ся создать молитвенную атмос-
феру, и, кажется, это получи-
лось. Регент Ольга Мануилова 
и все певчие были одеты в но-
вые, специально к праздни-
ку сшитые красивые одежды, 
и этим также украсили празд-

ник. Благочестивые прихожа-
не обильно украсили храм жи-
выми цветами. По завершении 
Божественной Литургии был 
совершен чин малого водосвя-
тия с крестным ходом вокруг 
церкви. После поздравительно-
го слова отец Георгий вручил 
всем подарки, специально под-
готовленные к двухсотлетию: 
буклеты об истории храма, ау-
диозапись песнопений церков-
ного хора, подарочные свечи 
с изображением Покровской 
церкви. 

Представитель администра-
ции Ермолинского поселения 
Галина Рыжикова поздравила 
всех с праздником и передала 
слово приветствия от главы по-
селения Нины Смирновой. На 
празднике также присутство-
вал председатель совета дирек-
торов ОАО «Огниково» Игорь 
Родькин, который тепло по-
здравил всех с юбилейным днём 
рождения  Покровской церкви. 
Завершились торжества брат-
ской трапезой в притворе при-
дела Словущего Воскресения.

Подготовила 
Екатерина КАПРАЛОВА 

По благословению 
Высокопреосвя-
щеннейшего Ювеналия, 
Митрополита Крутицкого 
и Коломенского, чин 
закладки совершил 
благочинный церквей 
Истринского района, 
протоиерей Димитрий 
Подорванов в сослужении 
настоятеля храма 
протоиерея Вячеслава 
Коновалова. 

С 2007 года богослуже-
ния проходят во временном 
храме-вагончике. Начиная 
с 1629 года, это уже третий 

по счёту храм, строящийся 
на одном и том же месте; по-
следний сгорел в 1929 году. 
Сейчас возводятся стены цо-
кольного этажа храма, ве-
дётся строительство детской 
воскресной школы. После бо-
гослужения отец Димитрий 
обратился к собравшимся с 
призывом помогать в благом 
деле строительства, отметив, 
что возрождение храмов сви-
детельствует о духовном воз-
рождении Руси, и что есть по-
требность в строительстве 
новых храмов.

Подготовил 
Роман ГРИГОРЬЕВ

ДАТА

ПОКРОВСКОЙ  ЦЕРКВИ  
В  ОГНИКОВО – 200 ЛЕТ

Даже в наш техногенный век, 
когда в мире господствует 
машинное производство, 
ручная работа ценится по-
прежнему высоко, ведь в 
той вещи, которая создана 
руками мастера- «hand made» 
- а не на конвейере, есть 
душа, да и Мастер, творец, 
художник стали редкостью. 

Уже даже не его творение, а 
факт существования его само-
го, настоящего и способного соз-
дать что-то своими руками, вы-
зывает неподдельный интерес. 
И чем дальше мы движемся, тем 
меньше среди нас таких масте-
ров. Ну не идут сейчас ребятиш-
ки в подмастерья, предпочитая 

творчеству щёлканье по клави-
атуре. А ведь только в ежеднев-
ном труде, упражнениях, посто-
янных ошибках и стремлении к 
совершенству, в преодолении са-
мого себя рождается настоящий 
человек, настоящий Художник. В 
его творениях есть особый  по-

ложительный настрой и доброе 
отношение к миру.  

«И в этом резьба по дере-
ву – одно из самых увлека-
тельных занятий! – уверен 
педагог дополнительного об-
разования ЦРТДиЮ «Ровесник» 
Олег Зотович Попунов.  - 
Искусство резьбы по дереву 
имеет в нашей стране многове-
ковую историю и по праву за-
нимает ведущее место в декора-
тивно – прикладном творчестве. 
Многонациональная Россия 
всегда славилась самобытными 
мастерами – резчиками по дере-
ву, работы которых стали пред-
метом внимания и восхище-
ния. Во многих музеях страны и 
мира представлены изделия из 

древесины, которые создавали 
мастера прошлых лет и которые 
стали достоянием нашей нацио-
нальной культуры. 

Поэтому обращаюсь через га-
зету к ребятам: мальчишки! В на-
шем «Ровеснике» объявляется на-
бор в творческое объединение 
«Резьба по дереву». Если вы лю-
бите строгать, пилить, вырезать 
– приходите, это место для вас! 
Мы ждем вас по адресу: г. Истра,  
ул. Первомайская, д. 16. Занятия 
проводятся со вторника по пят-
ницу с 16 до 19 часов. Справки по 
телефону: 4-37-50».

Роман ГРИГОРЬЕВ, 
фото из архива 

«Ровесника»

СОБЫТИЕ

Здесь будет новый храм
На днях в селе Никулино состоялась закладка храма Святителя Николая  

РЕМЕСЛО

Красота своими руками
В центре «Ровесник» создаётся творческое объединение «Резьба по дереву»

ТВОРЧЕСТВО

«Мы приносим радость»

Детский музыкальный театр  
истринской ДМШ готовится к 
«Посвящению в музыканты». Не 
секрет, что во всём Подмосковье 
наберётся таких театров при 
школах едва ли 5-6, ведь его 
организация – дело крайне 
непростое. Режиссёр такого 
театра должен быть не просто 
увлечённым, но и умеющим 
увлечь и повести за собой и детей 
из разных классов, и других  
преподавателей. 

И такой человек в Истринской ДМШ 
есть - Татьяна Шуполовская, преподава-
тель по классу фортепьяно, она уже не-
сколько лет с детьми своего класса ста-
вит различные мюзиклы и музыкальные 
спектакли. Ребята дали название свое-
му театру «Весёлый город», и в течение 
трёх-четырёх лет накопили и опыт, и 
репертуар. Мюзикл «Страна Музыкалия» 
был рекомендован на областной кон-
курс, где его отметили как лучший в 
области.

Татьяна Николаевна сама сочиняет 
сценарии (причём в стихах), рассчитан-
ные на учащихся класса, осуществляет 
режиссуру, работу с вокалистами и даже 
ставит танцы! Преподаватели, которых 
она привлекла к работе в театре,  про-
демонстрировали совершенно неожи-
данные таланты. Так, преподаватель по 
классу аккордеона М. В. Козлова оказа-
лась прекрасной художницей и замеча-
тельно расписала декорации; препода-
ватель по классу гитары А. В. Ширшов 
вместо увертюры написал пьесу «Урок 
музыки», аранжированную с  помощью 
компьютерных технологий, специально 
к 1 октября — Дню музыки. А затем был 
представлен спектакль на музыку П. И. 
Чайковского «Детский альбом».

Созданию спектакля помогла Инесса 
Канашева, сделавшая аранжировки и 
необходимые фонограммы. Работа над 
спектаклем началась ещё в прошлом 
учебном году: дети с 3 по 6 классы учи-
ли тексты, вокальные номера, танцы, го-
товили реквизит, репетировали сцены. 
Спектакль очень понравился и детям, 
и взрослым, очень тепло отзывались о 
нём и родители, и преподаватели, при-
сутствующие в зале.

Но более всех были счастливы сами 
артисты. Самая младшая  - третьекласс-
ница Инна Хачатрян - дебютантка. Она 
очень рада, что ей  доверили роль.  Алёна 
Емельянова, 5 класс, говорит: «Мне нра-
вится выступать перед зрителями, ви-
деть, как смеются ребята над  забавными 
сценками. Нравится соединение музы-
ки, драматического действия, танцев».

Аветик Хачатрян, 6 класс: «Театр раз-
вивает  артистические способности, 
умение владеть собой на сцене. Нравятся 
разные роли — от короля в «Стране 
Музыкалии» до бедного шарманщи-
ка в спектакле на музыку Чайковского. 
Учусь выразительно говорить, двигаться 
и жестикулировать». Аня Пономарёва, 7 
класс: «Театр — дополнительное разви-
тие, возможность проявить себя в раз-
ных ролях, почувствовать себя другим 
человеком».

Марина Заризенко, 7 класс: «Каждое 
представление — праздник для меня.
Нравится работать над интересны-
ми спектаклями вместе с Татьяной 
Николаевной. Получив новую роль, про-
кручиваю её в голове, обдумываю ко-
стюм, интонации, походку моей герои-
ни. Дети смотрят на нас с восхищением. 
Мы приносим им радость».  

Театр готовится выступить на празд-
нике «Посвящение в музыканты» уча-
щихся первых классов и уже репетирует 
новый мюзикл, который пройдёт 26 но-
ября в Истринском ДК.

Т. ИВАНОВА
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Всё дальше в историю уходит 
Великая Отечественная 
война. Скоро мы будем 
отмечать 65-летие Победы. 
Решающую роль в разгроме 
грозного врага сыграла 
Красная Армия, надежной 
опорой которой были 
труженики тыла. Без 
крепкого и надежного тыла, 
поддержки всего народа 
не было бы победы над 
полчищами фашистских 
солдат.

Р
ядовым тружеником тыла, 
одним из тех, кто своим тру-
дом помогал фронту, был 

житель деревни Рычково Виктор 
Павлович Васильев. Детство 
его прошло в семье колхозни-
ков. Отец, Павел Алексеевич, 
был счетоводом, а мать, Федосья 
Ивановна, — рядовой колхозни-
цей. Трудновато приходилось: 
ведь надо было ставить на ноги 
пятерых детей.

Началась война. Всё мужское 
население ушло на фронт. Павла 
Алексеевича (по состоянию здо-
ровья он не был призван в ряды 
Красной армии) избирают пред-
седателем колхоза. Немцы заняли 
деревню Рычково в ноябре 1941 
года. Васильевых предупредили, 
что оккупанты ищут председате-
ля колхоза. Пришлось всей семье 
скрываться в лесу.

Фашисты пробыли в деревне 
11 дней. Отступая, уничтожили 
все дома. Жители видели, как фа-
шистские солдаты ходили с фа-
келами и жгли всё подряд. Чудом 
уцелел один дом. Жители, а это 
были в основном женщины, ста-
рики да дети, начали с большим 
трудом восстанавливать дома, а 
жили пока в землянках. Время 
было такое: кто мог держать ору-
жие — дрались с врагом, а кто 
мог работать в поле и за стан-
ком — делали это, не считаясь со 
временем.

Довольно быстро восстанови-
ли колхоз. Правда, с питанием 
было трудновато: по карточкам 
выдавалось немного хлеба, а суп 
и лепешки готовили из лебеды с 

добавлением муки. Выручал уро-
жай, полученный на огороде.

Весной 1944 года Виктору при-
шлось оставить школу и пойти 
работать в колхоз, так как ката-
строфически не хватало рабочих 
рук. За четырнадцатилетним под-
ростком закрепили лошадь. И на-
чались для Виктора трудовые буд-
ни. «Рабочий день начинался в 
четыре часа утра и заканчивал-
ся поздно вечером. Уставал так, 
что еле добирался до кровати, — 
вспоминает ветеран. — Казалось, 
что только уснул, а уже вставать 
надо. На «персональной» лошади 
в составе большого обоза возил 
зерно в новоиерусалимский хле-
боприемный пункт. На подводах 
висели плакаты: «Всё для фронта! 
Всё для Победы!». Царило припод-
нятое настроение. Колхозники 
понимали, что без их самоотвер-
женного труда невозможно спа-
сти Отчизну, приблизить Победу 
над коварным врагом».

В.П. Васильев рассказывает, 
что люди по собственному почи-
ну отправляли бойцам посылки с 
носками, варежками и прочими 
изделиями сельских мастериц, 
а зимой выпекали и отправляли 
на фронт хлеб. Однажды правле-
ние колхоза закупило несколько 
четвертинок водки и, заделав их 
в буханки, отправило на фронт 
в качестве подарков к годовщине 
создания Красной армии.

На всю жизнь запомнилось 
Виктору сообщение о конце вой-
ны. Все обнимались и плакали.

Паренек окончил курсы шофе-
ров, распрощался со своей лошад-
кой и начал работать водителем в 
различных организациях района. 
В 1947 году получил заслуженную 
награду: медаль «За доблестный 
труд в Великой Отечественной 
войне 1941-1945 гг.».

В 1960 году Васильев поступил 
на службу в Истринский ОВД во-
дителем, проработал здесь 27 лет. 
Был удостоен медали «За безу-
пречную службу» всех трех сте-
пеней, знака «Отличник мили-
ции», медали «Ветеран труда».

Вместе с женой, Галиной 
Федоровной, отметили 60-летие 
совместной жизни. Живут всё 
в той же деревне Рычково, в 
доме, построенном когда-то са-
мим Виктором Павловичем. 
Вырастили двоих сыновей. 
Ухаживают за прекрасным садом 
и огородом.

Любуется бывший старшина 
милиции в отставке похорошев-
шей деревней, но иногда заноет 
сердце, и вспомнятся ему руины, 
оставленные фашистами во вре-
мя позорного бегства под нати-
ском наших войск.

Валерий НИКОЛАЕВ, 
фото из семейного архива 

В. ВАСИЛЬЕВА

Большую работу со 
школьными библиотекарями 
района проводит методист 
учебно-методического центра 
управления образования 
Лариса Купченкова. 

В преддверии праздника — 
Международного дня школь-
ных библиотек, который от-
мечается 26 октября, коллеги 
выражают ей признательность и 
благодарят за профессионализм 
и человечность.

Библиотечная деятельность 
Ларисы Васильевны началась в 
восьмидесятых годах прошло-
го века. Она была назначена заве-
дующей библиотекой истринской 
средней школы №4. «Я с удоволь-
ствием вспоминаю годы нашей 
совместной работы в этой шко-
ле, — говорит библиотекарь ДШИ 
«Вдохновение» И.В. Деянышева. — 
Чуткость к сослуживцам, внима-
тельное отношение к учащимся и 
их родителям, к учителям, интерес 
к своей работе — всё это было при-
суще Ларисе Васильевне и вызыва-
ло уважение. В школе была орга-
низована доступная для учеников 
работа с учебной и художествен-
ной литературой. Естественно, 
профессионализм Ларисы 
Васильевны был замечен, и ее на-
значили методистом всех школь-
ных библиотек района».

За многие годы общения колле-
ги оценили многогранность ин-
тересов Ларисы Васильевны, её 
убежденность в значимости сво-
его профессионального дела. 
Глубокие знания истории литера-
туры и культуры, музыкальное об-

разование, умение музицировать 
на фортепиано позволили ей раз-
вернуть многогранную работу 
среди школьных библиотек, твор-
чески подходить к делу.

Стало традицией ежемесяч-
но для повышения квалифика-
ции библиотекарей устраивать се-
минары, встречи с интересными 
людьми. Библиотекари с удоволь-
ствием общались с местными по-
этами В. Вигским, Г. Бирюковым, А. 
Павленко, А. Сазоновым, краеведом 
В. Димовым, солистом Большого 
театра, поэтом и художником В. 
Наумовым. Встречались с вете-
ранами Великой Отечественной 
войны, с поисковиками патрио-
тического клуба «ИСТОК», с пред-
ставителями московского моло-
дежного военно-патриотического 
движения, с дочерью поэта Алексея 
Суркова, автора знаменитой песни 
«В землянке». Всё это провела ме-
тодист Купченкова.

Человек неравнодушный и го-
рячо любящий свой край, Лариса 
Васильевна приняла большое уча-
стие в издании и презентации по-
этических сборников В. Вигского 
«Священный груз», «Два крыла», 
«Созвездие любви». По ее инициа-
тиве во Всеобщей поэтической ан-
тологии «15 веков русской поэзии. 
Русская душа» напечатаны шесть 
стихотворений этого замечатель-
ного автора.

С творческим подходом разви-
вает Лариса Васильевна конкурс-
ный показ работы своих подопеч-
ных — школьных библиотекарей, 
опыт их работы выводит на все-
российский уровень. Так, библио-
теки Дедовского лицея, Дедовских 

школ №№ 1 и 4, Истринской шко-
лы имени А.П. Чехова, Костровской 
школы участвовали в международ-
ном фестивале «БиблиОбраз», ор-
ганизатором которого выступила 
Л. Путина.

Коллеги отмечают, что Л.В. 
Купченкова ответственно отно-
сится к комплектованию школ 
учебниками и к  ежегодным зака-
зам по тематическим планам но-
вых методических изданий. Она 
часто выступает и готовит мате-
риал к работе педагогических сек-
ций района по литературе, исто-
рии, информатике, физике, ОБЖ. 
Благодаря ее научному и творче-
скому подходу все школьные би-
блиотекари обучались на ком-
пьютерных курсах. Сама Лариса 
Васильевна часто посещает изда-
тельства, симпозиумы авторов, 
Глинские чтения, книжные ярмар-
ки, сведения о которых доводит 
до библиотекарей на районных 
семинарах.

Знаем, что она бескорыстно и 
безотказно сама ездит в Москву 
на базы за учебниками для школь-
ных библиотек, подчас выполняя 
роль грузчика. Наш методист для 
нас как заботливая старшая сестра. 
Обладая талантами сценариста и 
чтеца, она организует и проводит 
юбилейные праздники для своих 
коллег, отмечает их личные успе-
хи и достижения, стимулирует же-
лание работать и чувствовать, что 
школьная «библиотека — мать та-
лантов», а библиотекарь — прово-
дник этих талантов. Часто наши  
мероприятия проходят в клубе 
«ИСТОК», руководитель которого 
Сергей Лавренко так отзывается о 

Купченковой: «Благодаря Ларисе 
Васильевне, которая стала орга-
низатором ряда наших «истоков-
ских встреч», нам удалось позна-
комиться и со многими другими 
талантливыми педагогами и би-
блиотекарями района, напри-
мер, с коллективом средней шко-
лы посёлка Восход. А результат 
– совместное проведение «исто-
ковцами» и творческой группой, 
руководимой Еленой Карасёвой и 
Жанной Дедовой, детского празд-
ника «Весенние забавы» для ис-
тринских малышей. Мы также 
рассчитываем на помощь Ларисы 
Васильевны и в поиске талантли-
вых ребят для создания при Клубе 
молодёжной видеостудии и вирту-
ального краеведческого музея».

Хочется адресовать Ларисе 
Васильевне праздничное пожела-
ние, написанное нашим поэтом 
Владимиром Вигским:

Пусть прочь уносятся помехи!
Вперед вы будете идти.
Желаем счастья, а успехи —
Придут на жизненном пути.

А. БАРАННИКОВА, 
фото Сергея ЛАВРЕНКО

К 65-ЛЕТИЮ ПОБЕДЫ  

«ВСЁ ДЛЯ ФРОНТА! ВСЁ ДЛЯ ПОБЕДЫ!»

ПРОФЕССИЯ

Наш талантливый методист

ПОЗДРАВЛЕНИЕ

С юбилеем!

23 октября участнице Великой 
Отечественной войны Анне Сергеевне 
Краснайс исполняется 85 лет.

В 1941 году после окончания на «отлично» 
девятого класса Ново-Петровской школы её 
премировали путёвкой в пионерский лагерь 
«Артек», но начавшаяся война круто изменила 
планы. Пришлось идти работать в колхоз, на 
трудовой фронт. А враг подступал к Москве 
... Далее судьба распорядилась так, что Аня, 
17-летняя девушка, примкнула к нашим во-
енным (это был находившийся недалеко от 
её дома 636-й Истребительный противотан-
ковый артиллерийский полк) и она прошла 
с полком всю войну с 1941 года по 1945 год, 
от Истры до Кенигсберга (Калининграда). 
Служила в штабе полка писарем, телефонист-
кой, взрослея и мужая с каждым днём крово-
пролитной войны.

Вернулась с Победой домой, имея медали 
«За боевые заслуги» и «За отвагу». Снова по-
шла учиться в школу и кончила десятилетку, 
затем закончила с отличием экономический 
техникум. Работала экономистом в организа-
циях «Нудоль», филиал ВНИИЭМ. Вышла за-
муж тоже за фронтовика, Ивана Августовича, 
агронома - садовода. Создали прекрасную се-
мью и вырастили замечательных детей. Дочь - 
врач высшей категории, живёт в Москве. Сын  
стал моряком, плавал на кораблях, но, к сожа-
лению, рано ушёл из жизни, отказало серд-
це. Муж, работавший в санатории «Истра» са-
довником, создал сорт цветов - голубую розу, 
был известен мастерством создания велико-
лепых цветников.

У Анны Сергеевны трое внуков. Они её на-
дежда и опора, поддержка в старости, помога-
ют коротать время.

Совет ветеранов от всего сердца поздрав-
ляет вас, Анна Сергеевна, с юбилеем, жела-
ем доброго здоровья и семейного благопо-
лучия. Благодарим вас за то, что вы, пройдя 
мужественно войну в юности, обретя жиз-
ненный опыт, всегда охотно делитесь им с 
молодёжью, делая это убедительно, доходчи-
во, искренне.

Истринский районный и городской 
общественный Советы ветеранов

БЛАГОДАРНОСТЬ

«Спасибо за доброту          
и понимание»

Жительница Новопетровского 
Светлана Николаевна Егорова просит 
через газету  поблагодарить Валерия 
Александровича Елисеева, директора 
предприятия по установке домофонов 
и уполномоченного по правам 
человека в Истринском районе, 
поскольку он проявил по отношению 
к ней участие и неравнодушие, оказав 
существенную помощь.

«Случилось так в моей жизни, что мне при-
шлось устраивать инвалида, без определён-
ного места жительства, в дом  престарелых. 
Обращалась по инстанциям, но увы… Время 
шло, а никто мне – кроме как дать совет - по-
мочь не мог. Была просто в отчаянии.   После 
трёхмесячного ожидания, что на моё обра-
щение кто-то ответит, откликнется,  совсем 
потеряв надежду, я всё же обратилась пись-
менно к уполномоченному по правам челове-
ка, совсем не зная, кто это.  

И вдруг неожиданный телефонный зво-
нок на дом и такие обнадёживающие слова: 
«Я вам обязательно помогу!» Это был Валерий 
Елисеев. Я заплакала, мне хотелось ему ве-
рить.    У меня появились силы, потому что 
Валерий Александрович плотно занялся мо-
ими проблемами.  Он договаривался с работ-
никами соцзащиты района и области,  с до-
мами престарелых, с истринской больницей. 
Благодарна также врачу Павлу Исаеву за лече-
ние и поддержку больного. В результате чело-
век был определён в дом-интернат».  

Андрей АНДРЕЕВ
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Яркой, теплой и полезной 
оказалась очередная встреча 
«за круглым столом»,  которые 
традиционно организует И.А. 
Старжинская в Покровско-
Рубцовской библиотеке имени С. 
Морозова. На такие мероприятия 
приглашаются интересные и 
самые разные люди из числа 
читателей. 

Н
а сей раз встречу под названи-
ем «Красоты и дары природы 
Покровско-Рубцовского края» 

подготовила и провела местная жи-
тельница Валентина Писарева (в про-
шлом - лектор очень популярного в 
советское время общества «Знание»). 
Прекрасно владея литературным язы-
ком, имея большой опыт общения с 
различной аудиторией,  Валентина 
Александровна образно рассказывала 
о природе любимого края, целебных 
свойствах его богатого растительного 
мира. Будучи знатоком и, не побоюсь 
этого слова, пропагандистом лекар-
ственных свойств растений, она про-
демонстрировала энциклопедические 
знания в этой области. 

Говоря о знакомых всем красном кле-
вере, душице, доннике, мяте, мелиссе 
посвящала слушателей в особые тай-
ны их благотворного влияния на наш 
организм, нервную систему, самочув-
ствие. Рассказывая о душице, например, 
привела разговор к музыке Штрауса, 
звучащей в магнитофонной записи, к 
создателю известных венских вальсов 
- любителю ореганы (европейское на-
звание душицы) и к итальянской пицце, 
которая «без ореганы - вовсе не пицца». 
Маленький скромный букетик цветов 
душицы, сохраняющий запах лета, по-
шел по кругу (передавали из рук в руки), 
заиграв при этом еще и музыкально-
гастрономическими красками. Затем 
подготовленную в ходе лекции-беседы 
аудиторию угощали  чаем «с состав-
ленными заранее авторскими компо-
зициями» за нарядно украшенным по 
рекомендациям Валентины Писаревой 
столом: с букетами цветов, молодиль-

ными лесными яблочками трёх сортов, 
собранными в тот же день до полудня, 
маньчжурскими орехами, рябиной - 
живописные съедобные натюрморты 
располагались на подносах и блюдах, 
оформленных листьями ноготков (как 
это по-научному? Вспомнила, календу-
ла) и ромашки. Композиций было тоже 
три, чай разливали три раза, у каждо-
го был свой девиз и свои предпочтения. 
Заинтересовавшимся терпеливо повто-
рялось название и рецепт.

Одним словом, оздоровление, омо-
ложение и всеобщий интеллектуаль-
ный заряд были выданы по полной про-
грамме. В ходе встречи ведущей была 
предложена викторина с использовани-
ем цитат из недавно вышедшей книги 
«Покровское Рубцово». По приведенным 
из историко-краеведческого сборни-
ка отрывкам предлагалось угадать име-
на авторов строк с описанием мест-
ной природы (от Герцена, Эренбурга, 
Журавлева до Ширвиндта), а также на-
звать редкие растения, произрастаю-
щие в поселке и посаженные на терри-
тории усадьбы. Викторина оказалась 
беспроигрышной, т.к. за участие в ней 
каждый получил в подарок книгу, а все 
вместе обогатились новыми знаниями. 
У каждого, наверняка, встреча остави-
ла  приятное послевкусие. Лично у меня 
оно выразилось в следующих строчках:

О, этот край с природой 
чудно-дивной, он так манит 
    волшебною красой.
Изяществом извилистых тропинок, 
             оврагами над чистою рекой.
Как сказочно раскиданы деревья, 
      взметая вверх причудливую вязь.
Легенды и старинные поверья 
здесь сохраняют временную связь.
А лес и дол с узором 
разнотравным! Друг мой, 
           ты только не беги и не спеши.
Ты приглядись, вдохни, быть может, 
рядом отыщешь свой «букет»,  
                           бальзам своей души.. .

Елена МАНСУРОВА,
краеведческое 

общество «Наследие»

МЕРОПРИЯТИЕ

БАЛЬЗАМ ДЛЯ ДУШИ
РОЗНИЧНАЯ СЕТЬ МАГАЗИНОВ 

ООО «ТОН» И УНИВЕРМАГ 
«АГАИХА» предлагает:

РЫБУ СВЕЖЕМОРОЖЕНУЮ:
- горбуша п.с.г. 1 кг - 57 руб.
- филе мор. языка 1 кг - 89-90
- филе тилапии 1кг - 115-80

КРУПЫ:
- гречка 0,9 - 16-20
- геркулес 0,4 - 6-70
- сахарный песок 0,9 - 27-90

МЯСО ОХЛАЖДЁННОЕ ПР-ВО РОССИЯ:
- окорок б/к Белгород 1 кг - 211-80
- лопатка 1 кг - 216-60
- окорочка сухой зам./Россия/ - 86-40
- грудка сухой зам./Россия/ - 98-50

ОПТОМ СО СКЛАДА - СКИДКИ!
4-30-03, 4-12-08, 4-12-09

БЛАГОДАРНОСТЬ
 

В преддверии профессионального праздника 
автомобилистов России сотрудники Истринского АТП 
принимают поздравления, пожелания и добрые слова 
в свой адрес.

К ним присоединяется наша читательница и внештатный ав-
тор, жительница Истры Тамара   Ширшова. Вот что она расска-
зала: «В истринском пансионате «Высотка» сломался автобус, и 
мы вынуждены были обратиться за помощью в наше АТП, ко-
торое и предоставило нам автобусы на то время, пока у нас не 
было своего транспорта.  Меня приятно поразили уровень об-
служивания, чистота на территории, красивые женщины, веж-
ливость водителей, их исполнительность. Спасибо за достой-
ный труд и – с профессиональным праздником!»

Роман ГРИГОРЬЕВ
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